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Banca
Beira Rio

Vldeo Locadora

A Melhor
Diariamente

até às 23:30 H.

t. Indústria

Têxtil

Gaspar

Toalhas
100% algodão
Fone: 32-0811

INDICADORES
OVERNIGTH
LTN (valor de mercado) .. 29% 0/0

BTN
BTN lIacal •.••...•...•• 90,8998
BTN Dez.19O •.......... 88,3941

SALÁRIO
Salérlo-mlnlmo ..... Cr18.836,82

DOLAR
p .... lelo
Compra .. , ...•...... Cr1169,OO
Venda Cr1171,OO
Turlamo
Compra......•. , Cr1167.00
Venda Cr1172,OO
Flutuante
Compra......•.•.... Cr1148,70
Venda _ Cr1148,80

•

OURO
Compra Cr1 2.030,00
Vend8 •........... Cr12.030.05

INFLAÇÃO
Novembrol9O (IBGe) ... _ 16,64%

POUPANÇA
Novembrol9O(IBGe) .... 17,22%

BOLSA

IBV/RJ -0,10
BovoepBlSP - 0,65

CDB'a

Proflxado 33 dlaa ..... 850'10 8.8.
Preflx8do 60 dias. __ . _ 800'10 ü.a.
p6s-llxado 60 dls8 . _. + 60'10 so.
+ BTNF

Sindicato ficou

por fora sobre

Plano de Cargos
P/6

'Belchior e Bela Vista
querem um Intendente

O suplente de vereador Acácio Schmitt quer reativar a indicaçdo feita por ele, ao Executivo, em setembro,
quando assumiu o cargo, que sugere a criação dos distritos de Belchior e Bela Vista, no sentido de integrar essas
comunidades definitivamente a Gaspar. Os dietritospressupõem. a existência de uma autoridade local; com
autonomia para realizar algumas obras, no caso o Intendente. Segundo. Acácio as populações de Bela Vista e

Belchior desejam a efetivação dessa medida imediatamente. P/S.

Jardins cobriram a ferrovia
No dia 20 de dezembro de

1907 a primeira lecama.tiva da
Estfada de Ferro Santa Catar:i.
na, testou os trilhos, i I'!)Planta
dos na Itoupava Seca. A seguir,
outros treehes foram incorpora
das à estrada, que durante 64
anos passeu par Blumenau,
atravessando o rio Itajal pela
ponte de ferro, que está sendo
recuperada para o tràfego rodo
vlârlo. E subia o rio, servindo o
Médio Vale do ltaJal. Em 72 a es·
trada foi desatlvada por rese-

Iuçao do govefna federal. Nao
atendia mais às ne,cessídades.
Tornara-se antieconômíca He
je pouea coisa, resta da linha,
que passava ali na avo Martin
lutmer. Os trilhos foram levados
pelos moradores vizinhos e ven
dldes como ferro velho. A foto
acima, é do peuco qtile sobra sa
\fia férrrea. Foi conservada' no
pátto da Sulfabril, sobre Q plano
elevado que hoje serve ciSe florei·
ra. Foto de Itamar Duarte. de
Gaspar.

Arte de ser policial
Entrevista com o delegado Ademir Serafim,

da 48 Delegacia de Blumenau.

'---------------P/16.

TC rejeita as

contas de Ilhota
P/3
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Violência contra a criança
A grande maioria das

crianças das classes pobres
e

.
das classes médias do

Pais, é vitima de alguma
espécie de violência. As es

tatisticas são impressionan·
teso Quase todos os estudos
e investigações feitas nesse

sentido, demonstram isso.
Nem

.

mesmo as que são
oriundas das classes mais
elevadas estão livres de caro

regar no intimo, o estigma
da falta de carinho e com

preensão.
A infância abandonada,

bem pesados os prós e os

contras, pode não ser ape
nas aqueles quarenta mil
menores das estatísticas,
que vivem marginalizados
nas ruas. A estes se somam

os filhos de casais desajus
tados, em lares sem tor-
mação adequada.

.

No momento em que são
mais receptiveis, esses tutu
lOS homens e mulheres,
guardam no intimo, a vlolên
cia silenciosa (às vezes nem
tanto), que está nos olhos e

nos gestos dos pais. Há eoí
sas que o homem simples,
anulado no espremedor de

suco da palavra povo, não
pode esconder (dos filhos,
no momento em que eles es
tão formando a sua perso
nalidade, é o desajuste
do casal, a troca de acuo

sações (ela não é mais uma

gata), a pobreza lrreme
diável, falta de cportunlda
de, o salário vil.

Em geral, esse tipo de
casal, irritado, bate nos fi·
lhos, ofende as crianças
com palavras de baixo ea

Ião, não sabe explicar por.
que ocorrem os assaltos a

banco que apar,ecem na te
levisão, a falta de dinheiro, a
irritação do cobrador.

Tudo isso é uma espécie
de violência contra a crtan
ça

Os gran�9s problemas
sociais do Pais e, particular
mente a assistência à crían
ça e à infância abandona
da, estão sendo equaelona
dos a longo prazo. Para
quando a criança já for adul
ta.

Estes problemas estão
embutidos no plano da clda
dania do governo, na bata
lha contra o analfabetismo e

até no plano econômico.
O Estatuto da Criança, é

uma peça que p.ria oíere
cer uma ajuda de grande va

lia. OIEstatuto possui quall
dades de clareza e simplici·
dade no trato dos deveres
para com a criança. Deveria
estar dentro de todas as ea
sas do Pais, onde houvesse
pelo menos uma criança.

Sua primeira tiragem
atendeu apenas à dlstrl
buição de lançamento no

mundo "oficial: autoridades,
educadores, parlamentares,
politicas e alguns profissio
nais de comunicação.

Quandoseespe�vaque
fossem circular milhões de
exemplares, ele desapare
ceu. Seria, portanto, ne

cessário que o Ministério da

Educação. criasse facllida·
des, através de um tipo de
concessão a editoras, enti
dades de classe, grandes
.empresas, a fim de que o Es·
tatuto calsse nas mãos das
pessoas que mais necesst
tam dele: os milhões de pais
brasileiros que não cenhe
cem os compromissos que
têm para com seus próprios
filhos.

Chumbomiúdo

FALTA DE HIGIENE

Alguns usuários recla
mam que está sendo es

quecida a higiene em al
gUlils bares e restaurantes
populares da cidade.

DETETIVE PARTICULAR

o vereador Gilberto sa
bel não teve tempo de avi
sar a policia para pegar um
ladrão que rondava a casa

da sua mãe. Quando peree
beu que o "gato" começa
va a botar a mão em alguns
objetos, saltou de um cano

to e botou a mão nele.

FAIXA DOS SEDENTOS

Uma estranha faixa
apareceu na cidade, nesta
seQur:lda-fei[a, com es dize
res: "Brahrna chopp 800 +
200 = 1.000".

Os "rapeizes" comen

tam que se trata da despe
dida de solteiro de um arnl

g0. Mi,1 fei a quantidade de
cervejas consumidas.

AMBllILANTES

Esta - semana- GASPAR

foi invadida por uma legião
de vendedores ambulantes
que ofereciam vassouras,
redes, detergentes, roup.as,
brinquedos, rifas; carnês.
'Só faltavam vender a mãe.

BURAC031 DE
MARÇO

O. buraco 31 de Março
de Blu,menau (rua Sete) foi
consertado. Ganhou uma

grade nova, forte, - mas

há quem, diga que esse bu
race vai ficar 20 anos abrin
do e fechando, quebrando
molas, prendeado e resen
tando. O nome já diz tudo.
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Outro Natal
Aquele fecho de ouro do soneto ma

chadiano ("mudaria o Natal ou mudei
eu"?) tem a marca do romantismo da épo
ca.

Se Machado de Assis fosse vivo hojenão acabaria assim um soneto.
'

Mudou o Na,tal, mudamos n6s, mudou
t,,!do. O romantismo machadiano morreu.Vivemos outras realidades, outras verda
des. As corsas mais importantes queaconteceram no mundo, depois daquele
s,oneto, não são românticas. O Brasil con
tinua, com alguns românticos, mas o ro
mantismo m.orreu. Vivemos tempos de ver
dade,. poesla-verdana, romance-verdade
jornallsmo-verdade, gente-verdade ou à
procura da verdade. E a verdade nào é ro
mântica.

Existe no pais I:Im complô contra a be
leza, a fé, a bondade, a liberdade, a felicidade, a cultura. Já conseguiram extirpar
quase tudo o que o brasileiro tinha de
bom, agora estão tentando matar a espe
rança. Querem provar oficialmente que a

esperança não é a última que morra. Por
que, extlrpáda a esperança, o povo será
uma massa Informe que poderá ser mano
brada para .qualquer lado, submisso como
aquelas crtaturas do "Admirável Mundo
Nevo", de Huxley.

Mas, no fundo, entre decepções e aborra de pessimismo que o tempo vai acu
mulando, ainda sobram alguns valores ecertezas que nos levam a perguntar agoraquando se aproxima outro Natal: E dai?

Nao seria surpreendente se ao chegara outros mundos o hom .

.

criaturas pálidas
'

.

em encontrasse

teadas come as
e esguias, de roupas pra-

vros de. uccao Ci:trf������r;:��a��� I�Natal dIante de pinheirinhos metálicos.

co �oNatal mági?o! poesia, o Natal mlsti
Qa� fo�:�as rnusrcas tristonhas, e uma

d .

que Del:ls usa para renovar to-as os anos o sopro de vida q
.

crtaturas. ue anima as

Quanda Del!Js crí ...

em suas nari
J0U o ••omem, soprou

diante o hom�as, para lhe d�u vida. Dal por
tuea hl:.lmana, ��:�ou a viver com� cria
Por isso qualquer q

o p.elo Sopro divino.
neira Como os h

ue seja o lugar e a ma

noite de Natal o�me;s se encontrem na

em suas Rarlnàs
en or novamente sepra

sa SObre as fOlhàs�omo o leve roçar da brio

DesejamQs queIam felizes an'lmad
neste Natal tOQQs se-

, os palo sopro divino.

MOVEIS IDEALTrabalhando 'unto com \tocê
Rua Cap.tao EuClides de CaSlro 142Fones 221631/22'6058 B

.

- lumenau·SC
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Belchior e Bela Vista
querem um Intendente

GASPAR - A localidade de

Belchior, assim como o bairro
Bela Vista podem vir a se tornar
distritos de Gaspar. Essas pos
sibilidades foram levantadas em
setembro pelo suplente de ve

reador, Acácio Schmitt, que na

época substituia as atividades
na Câmara Municipal do verea

dor do PDC, Pedro José dos San
tos. Ele enviou indicação (n?
102190) ao Executivo, com apro
vação unânime dos vereadores,
no dia 27 daquele mês. A viabili
dade desses projetos vem sendo
estudada pelo setor de Planeja-
mento da prefeitura.

'

A formaçao dos distritos de
Belchior e Bela Vista, segundo
Acácio Schmitt leva em conside
ração, primeiro, o desenvolvi
mento destas localidades. Os
principais fatores, apontados
pelo vereador, são a distância
entre a sede do municlpio e es

tes bairros, o volume de obras
que se fazem necessárias a es

sas comunidades e as suas ne

cessidades básicas, como ser

viços de documentação, postos
bancários, serviços burocráti
cos e outros.

O vereador ressalta que, de-

vido ao distanciamento, as co

munidades de Belchior e Bela
Vista acabam ficando à mercê
do serviço público. Ele diz que
foi levado a essa proposta após
ouvir lideranças locais, que
demonstraram-se muito fa
voráveis a crlação dos distritos.

Acácio, todavia, observa ou

tro fator positivo, para a medida..
Pelo fato dessas localidades fi
carem mais próximas à Blume
nau, a comunidade residente
acaba por se deslocar até aque
le centro para o pagamento de
contas nas agências bancárias,
comércio e demais serviços.
"Quase toda a atividade dos mo

radores acaba sendo feita fora
do municlpio gasparense a que
pertencem, Justamente pela fal
ta de infra-estrutura verificada
nestes bairros", disse o verea

dor. "Em resumo", prossegue
ele, "estas pessoas apenas
utilizam-se de Gaspar para dor
mir".

A prefeitura, de outra parte,
estuda a viabilidade dessas pro
postas. Responsável pelo setor
de Planejamento, Jeanete Be
duschi comenta que o projeto
agora éstá sendo cogitado. Ao

mesmo tempo, ela revela que se

está efetuando estudos sobre
essasiposslbüídades.

"Ê lntenção da prefeitura
promover um plebiscito entre es

sas comunidades para saber da
viabilidade dO(.1 proposto pelo
suplente de vereador".

Jeanete entende que, devido
à distância - referindo-se prin
cipalmente a Belchior -, a

própria prefeitura encontra difi
culdades para a realização de

obras, que dependem do trans

porte de equipamentos. Segun
do Beduschi, "do centro até a

igreja de Belchior, por exemplo,
são nove quilômetros de estra

das".
A elevação dessas localida

des a condição de distritlo,
porém, torna-se viável uma vez

que essas regiOes já salientam
fortes caracterlsticas urbanas,
observou Jeanete Beduschi.

uma espécie de sub-preteíto, no
caso o Intendente, como existe
em Blumenau, na Vila Itoupava.
Esta autoridade teria relativa au

tonomia para a realização de pe
quenas obras, contaria com

máquinas próprias, umQ adml

nlstração de pequeno porte, ar
quivo, etc. Ficando a par de to
das as ocorrências locais, e cui
dando dos interesses da prefei
tura_

O suplente de vereador
Acácio Schmitt pretende reati
var a questão, trabalhando para
-a rea.ização do plebiscito, se for
o caso, uma vez que essas co

munidades necessitam ser inte
gradas de uma vez por todas a

Gaspar, passando a fazer parte,
de fato, do município e vivendo
vida em comum com a cidade
que está crescendo muito. Elas
necessitam definir a sua identi
dade.

Finalmente Acácio declara
que as pessoas que entrevistou,
tanto em Belchior como no Bela
Vista, são favoráveis a criação
dos distritos, não só Isso, como
também desejam, que o proces
so seja reativado imediatamen
te.

VANTAGENS PARA
GASPAR

Com a criação dos distritos
de Belchior e Bela Vista, estas
cornunldadas teriam Imediata
mente um admlnistrad<:>r local,

Brusque inaugura .•
o segundo' túnel metálico

BRusaUE - Neste final de se

mana será liberado' ao tráfego de
velculos, .

o tlfnel metálico Armco,
com as mesmas características do

.

,
que foi montando a Margem Esquer
da do Rio Itajaí-Mirim, na cabeceira
da ponte Arthur Schlosser cons

truido pela Secretaria de Urbanismo
e Obras Públicas na rua Luiz Morelli
bairro Dom Joaquim.

'

Com objetivos diferentes, o túnel
sobre o rlbelrão Dom Joaquim, por
determinaçao do prefeito Ciro R0za,
foi construldo para substltulr uma

ponte de madeira que servia de aces
so entre as comunidades de Cedro
Alto e Ribeiraodo Mafra.

Segundo o secretário de Obras,
Roberto Bolognini, "no momento es

tamos construindo duas alas a Ju
sante do Tubo Armco, utilizando eu

caliptos cravados para a contecçáodo
talude no lado esquerdo da estrutura,
do outro lado já construímos gabiOes
para a proteção da estrutura metáli
ca". O aterro sobre o túnel, disse Bo

lognlni, terá um metro e vinte
centlrnetros de altura, e está pratica
mente concluldo.

•

O funcionalismo público
municipal de Brusque rece

be nesta sexta-feira o 130
salário, conforme havia pro
metido o prefeito Ciro Roza
(foto).

O pagamento, na verda

de, foi iniciado no último
dia 24 de novembro, quando
os servidores do Departa
mento de Obras receberam
o seu décimo terceiro. Nes
ta sexta estão recebendo os
demais servidores munici
pais.

Vale ressaltar que este

provento foi substancial
mente melhorado com o

reajuste de 20 por cento,
concedido pelo prefeito no

mês passado, além de um

abono de 4 mil cruzeiros pa
ra o funcionalismo dos
niveis I e II como gratifi
cação natalina. '

"Apesar das enormes di
ficuldades que estamos en

frentando com a queda da

arrecadação, conseguimos
ainda conceder reajuste,
pagar décimo terceiro e

manter as finanças do mu

niclpio em ordem. A colabo
ração do próprio funciona
lismo na contenção de gas
tos tem sido importante pa
ra atravessarmos esta fa

se", declarou Ciro Roza.

,

Adote uma criança carente no Natal
BRusaUE - o Departamento de quense, no sentído de adotarem uma

APoio e Desenvolvimento Social da pre- famllla carente e ofertarem neste Natal
feitura municipal colocou em prática a brinquedos de qualquer valor ou natureza
campanha "Adote uma Criança Carente para seus filhos menores", disse Ana Au-
Neste Natal", objetivando proporcionar gusta dos Santos, diretora do Departa-
·momentos de alegria e felicidade àscrlan- mento de Apoio 8 Desenvolvimt.nto so- li
cas menos faverecidas. clai.

Na Assistência Social da prefeitura,
"Este ano, ao contrário do que foi rea- disse Ana Augusta, existem mais de 400

nzado em 1989, quando o departamento famillas cadastradas Gomo carentes e to-

promoveu ampla arrecadaçao de donatí- dos os meses recebem vários tipos de
vos que foram distrlbuldos às famlllas ca- ajuda da adrnlnlstração municipal. Des-
rentes cadastradas na assistência social tas 150 possuem filhos menores e serão

foram encaminhadas correspondêncla� beneficiados pela campanha que esta-

para 150 famllias da comunidade brus- mos realizando.

Depois desta data, a secretaria
retorna ao trabalho somente nos dias
27 e 28 de dezembro, sendo que
durante o período das testas-de fim
de ano, 'uma "equipe de emergência"
estará a dtspostção da comunidade
para atender qualquer eventualidade

Serviços essenciais
que possa a vir a ocorrer.

Segundo o secretário Roberto
Boleqnin], "os caminhOes de água
estarão a disposlção do Samae".
Quanto à coleta de entulhos disse
Boloqnlní, pedimos especial'
colaboraça.o das pessoas que estão
efetuando limpezas em suas

prop�iedades, no sentido de que
soliCitem a retirada dos entulhos
antes db dia 21 de dezembro para
�ue possamos deixar nossa �Idade
limpa e bonita para os festejos
natalinos.

Qualquer solicitação poderá ser
feita pelo tel�fone 55-0202.

Os serviços essenciais, como
coleta de lixo e entulhos e

distrlbulção de água com camlnhão
pipa, realizados pela Secretaria de

Urbanismo e Obras da prefeitura
municipal serão realizados
normalmente até o dia 2� de
dezembro.
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As administrações de família nunca dão certo.
Quem ficou surpreso com algumas notas ingênuas que demos

na seção "Chumbo Miúdo': sobre nepotismona prefeitura de Ilhota,
vai ficar mais supreso ao ler, a seguir, a notícia

de que o Tribunal de Contas do Estado �e.ieitou as contas da prefeitura, referentes ao exercício de 1989.
Quem nos informa com detalhes, é o sr. Norival Cesar Floriani

de Ilhota em entrevista ao Cruzeiro do Vale.

Tribunal rejeita contas
da prefeitura de .Ilhota

Com base em documentos
enviados pelo TC, Floriani apon
ta entre as diversas lrreqularlda
des constadas, "a não apll
caçao dos recursos destinados
à educação, como prevê a Cons

tltuição Federal: a falta de con

troles de caixa, a ernlssão de

cheques sem cópia, entre ou

tras"

Segundo eh, "o processe
agora será encaminhado à Oá
mara de Vereadores para apre
ctaçao e votação". O prefeito
José Izidro Vieira terá de con

seguir apoio de no mínimo, dois
terços do Legislativo, ou seja,
seis vereadores para derrubar o

parecer desfavorável do Tribu

nal. "Caso isto não aconteceça,
o prefeito poderá até perder seu
mandato", revelou.

O TC conluiu que, "conside-

rando o exposto e mais o que
dos autos consta, a Diretoria de

Controle dos Municípios, por
sua dlvisão de Contas Munici·

pais respectiva, entende que as

contas do exercício de 1989, da
Prefeitura Municipal de Ilhota

(SC), consubstanciadas nos Ba

lancetes e Balanço Geral, a vls

ta do exame procedido, apresen
tam, em resumo, as seguintes
restrições: 1) Ausência de atos

de abertura de créditos adicto

nals suplementares; 2) Gastos
com manutenção e desenvolvl

mento de ensino, a menor do li·

mite fixado pela Constituição
Federal, Art. 212, sendo que as

despesas realizadas importam
em NCzI 617.282,01 (na época
l.) cruzado ROVO), equivalente à

20,02% das Receitas de lrnpos-
tos. deixando de ser aplicado o

valor de NCz 153.632,06, corres
pondente a 4,98% (a Oonstí

.tuíção prevê 25% de gastos com
educação): 3) Valores de tercei
ros no caixa; 4) Saldo elevado
em caixa; 5) Valores impróprios
no saldo de caixa; 6) Docurnen
tos de caixa não inutilizados; 7)
Não etaboraçao de Boletim de

caixa diário; 8) Boletins de caixa
nao assinados; 9) Ausência de
termos próprios nas verlfi

cações de caixa; 10) Boletins de

caixa e atraso de 2 (dois) dias;
11� Emissao de cheques sem

cópias; 12) Ausência de controle
dos recebtrnentos e paqarnen
tos; 13) Ausência de conci
liaçõe.s"bancárias e perlodos re

gulares; 14) Atraso dos registros
contábeis de 18 (dezoito) dias;
15) Diário contábil emitido rnen

salmente; 16) Inexistência de re-

Dança clássica e moderna
no Salão CristoRei

GASPAR - A Escola de
Dança da Ceval, apresenta-se
hoje, sexta, no salão Cristo Rei
com um programa variado de
danças clássicas e modernas.

Antes das apresentações
de dança haverá um desfile de
modas da Katínara Malhas e

sorteio de diversos brindes.
A Escola de Dança Ceval

iniciou suas atividades em

abril deste ano e conta, atual

mente, com 50 meninas, (foto I

com idade entre 4 e 14 anos,

contou a professora Luciane
Cruz Souza, que leciona Dança
Moderna, Luciane é responsá
vel pelas coreografias do espa
táculo de hoje, juntamente
com Gisela Martins, professo
ra de Ballet Clássico.

As aulas são ministradas
nas dependências da Socieda
de Alvorada, às terças, quintas
e sextas-feiras, com horários
de manhã e à tarde, das 9 às 10

horas e das 1h3Omin às 17 ho
ras, respectivamente.

J

O espetáculo desta sexta
feira, no Salão' Cristo Rei é
uma mostraqern das ativida
des desenvolvidas pela escola
durante este prímeiro ano de
existência. Entre os números
que integram o programa a ser
apresentado ao público, consta
uma coreografia em tributo à
John Lennon.

gistros de contas; 17) Utillzação
de contas não apropriadas para
o registro das variações patri
moniais; 18) Balanço financeiro
elaborado incorretamente (a
préfeitura considerou como sal
do do exerclcio anterior, os valo
res dos saldos do dia 15 de ja
neiró de 1989 e não os valores
do saldo do dia 31 de dezembro
de 1988. Além disso, a movimen
tação da Receita e Despesa Ex
traorçamentária não registra o

movimento do período de 01 a 13
de janeiro de 89); e 19) Balanço
Patrimonial registrando o resui
tado patrimonial no Grupo Pas
sivo Permanente, impropriamen.
te".

Após revelar as rejeições
das contas de Ilhota, pelo Tribu-.
nal de Contas do Estado, Floria
ni contraria as afirmações do
prefeito José Izidro que alega

::fazer ge tudo pelo municipio".
Ele �da faz, ao contrário, dei

xa se'ppre a desejar", contesta
ao m�smo tempo comentando
que a populaçao ilhotense além
de ter que agüentar o nepo'tismo
na prefeitura, ainda sofre com a

p�ec.arie,�ade dos serviçospúblicos , Segundo ele, Ilhota
está sofrendo Com a falta de
água. "A populaçao chega a f
car sem água das 18 às 24 hO'
ras, quando nao mais", revelou,

.

Quanto às contas da adrnl
nistração, que agora serão apreciadas pela Câmara Municipalele espera que "os vereadores'
representantes do povo'lembrem-se dos cómpromisso�
d';! c�mpanha e de que o serviçopublico precisa ser moralizado.A CâmaradosVereadores é o órgao responsável pela fiscal i
zacae do Executivo" final', IZOU.

D_emocracia nas eecotas.
Dia 10 tem eleições

GASP.AR - Pais, alunós, professore .

compromISSO, no pr6ximo dia 10
s e funclOnários .têm

diretores dos estabelecimentos d'
com as eleições para os novos

Ed
.

E
e ensino da R ducaçdo. m Gaspar, haverá elei õe

e e Estadual de
Frei Godofredo, Hon6rio Miranda / S 1Uls e.scOÚLS Ivo de Aquino.
Barracdo. No Frei GOdofredo d

1Uls localIdades do BeÚL Vista e
on
.' um os ma'c con:em os candidatos profeSsor C

lares col�gios do município.
NogueIra e a atual diretora, MauriC

arlos Maser de Oliveira. EcelsoIa. PamplO1Ul Beduschi.

Além da escolha do novo di- do'p'retor geral, a comunidade c
r�-escolar ao segundo grau,

. �scolar também ele erá
orn CUrsos d M . " Se

novo diretor adl'unto em gd o cr'
e aglsterro,

-

t b I
. ca a es- etanado e Contabiligade.a e eClmento de ensin

dual. Os candidatos a t
o esta- Já, a atual diretora que con-

p os a con - correcorrer ao cargo devem t 5 I,
a reeleição, Maurilia pam·

deatividadesefetivas n e� anos p (ma�eduschi pretende melho-
2 anos atuando no 10, stado, rar as atuais condições de ensi--
disputaré o pleito ecooéglO_ onde n,o e aprendizagem que ela can-
so Superior no M

p ,SS�I� cur.- Sidera "muito de�dentes pois
mandato de cada d�glsteno. O �ue deixam a deseJ'ar" Mauri.será de dO'ls ano

Iretor eleito Ira f' ....

A
s. con Ia que essa melhora ser"

, .
tuando 23 anos n M' pos�rvel através de pessoal ca:teno, e nove no C I' .

o agis- paclt d
dofredo, o prof

o eglo Frei Go- '
a o e especializado, refe·

ção Fisica CarlessoMr de Educa- �mdo-se tanto ao quadro de �ro·
veira tem' par

os oser de ali-
essores quanto às pessoas dlre·

nh ,meta dê ca tam_ente envolvidas com a Edu'a resgatar o mpa- ca .....o "Od f nomedo F'" .

G .
..,.., u melhor comprome'o redo , tornand rei o - tida" f ' ,

colégio, Oliveira
o-o Um grande

s
, rrsou a diretora.

por objetivo "h te� também ,As eleições neste dia 10. ini-
mo a umanlzar o má . c'am às 8 h

. comunidade es I "
XI-

rando à
oras da manhã, ence-

credd,ta conSeguir i� ardo ' e �- de
s 20 horas, sem perrodoS

zan o as disciplina tnam,_
ai

pausa. PartiCipam os pais doS
e Artes, O can

.

5 de ESPOrte
n
unos do pré a 40 série QS alu'

ainda ".

f
dldato pretend Os de 5- 8

.,

nln ormatiza e da- Série e do segu
-

que atende atual'; a eScola", n� �rau. os prOfessores e funcio-ente alunos dOrE'OS de cada colégio ou escola
Stado,
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Fim de ano ainda não
che ou para os

GASPAR - Desde agosto, a gerência
comercial da Confecções e Calçados
Edilane registra uma queda nas vendas de
até 35%. O gerente Ademir Francisco
Bernz conta que não esperava que este mês

o movimento fosse tão baixo. Para
conquistar a clientela, a loja oferece 25%
de desconto nas compras à vista e estica

para até três pagamentos as contas acima
de Cr$ 12 mil. O procedimento anterior era
de apenas duas vezes ao mês, le":1brou o

gerente. Ainda segundo ele, a baixa na

liquidez é muito expressiva. O atraso no
no pagamento das contas prejudica o

estabelecimento que também tem

compromissos a saldar, disse A�emir.

As coisas também não estão boas no
Bazar União, que comercializa diversidade
de artigos, principalmente brinquedos. O
proprietário Rolandt Schõmfelder sente a

queda nas vendas de outubro para cá. Ele

Iz que o Dia das Crianças (12 de outubro)
oporcionou boas vendas, mas novembro

oi fraco. Agora em dezembro, ele aguarda
melhoras. Schõmfelder espera que as

indústrias locais repassem o "3° salário aos

seus funcionários. Quanto ao crediário, diz
que o número de inadimplentes não
assusta. "Temos uma clientela bastante

selecionada", salientou.

TODOS ESPERAM PELO FIM DE ANO

O baixo movimento também preocupa o

sécio-qerente da Lumar Confe�ções, Luis
Antonio Previátti. O eStabelecimento,
iniciou suas atividades este ano e �eglstra
uma queda de 50% de abril até hoje.

Este mês a loja não sentiu alterações e Luis
Antonio não está nada confiante quanto a

dezembr-o, "Comentam por ai que as

empresas vão parcelar o pagamento do
13°", conta ele. "Se isso acontecer, o

'.mércio vai sen�ir muito", observou.

Tradicional na cidade; a Loja Bolomini
registrou em novembro o pior movimento
do ano, revelou a sócia-gerente Cristiane
Bolomlni Barcelos, Ela não esconde sua
"pequena esperanÇa" que em dezembro
as coisas melhorem, Porém, as demissões
nas empresas e a incerteza do repasse do
13° aos trabalhadores preocupa a

Sexta-feira, 7 de dezembro de 1990

comerciante. Cristiane conta que para
driblar a crise, usa de muitas promoções 'o
aliás, a Bolomini é uma das lojas que mais
ataca nesse meio. As condições de
crediário vão de três vezes 80 preço reei da
êtiqueta (uma entrada mais duas vezel ao
mês); ou duas vezes direto ou ainda 30 di_
com desconto de 20%. Nas compras à vista
a loja oferece desconto de 40%, e a
clientela está preferindo mais esta,última
condição, lembrou, A loja também sofre
com a inadimplência dos..clientes. Neste
último mês, a liquidez baixou para cerca de
50%, disse.

Novembro também foi abaixo do
esperado para a Julio Séhramm Tecidos e

Confecções Ltda e para conquistar o cliente
a loja promove ofertas, oferecendo
inclusive brindes ao consumidor. As
compras à vista ganharam mais 10% de
desconto subindo para 30%. O crediário
também oferece melhores condições de
pagamento: uma entrada, mais três vezes,
sem acréscimo. O estabelecimento
igualmente encontra dificuldades com as

contas em atraso, que de agosto para cá,
baixou em 50% de liquidez, A sócia
gerente, Meri Lúcia R. Higashi acredita
que muitos clientes devem regularizar suas
contas agora em dezembro. Neste perícde,
ela acha que o comércio começará a reagir
positivamente.

CDL PESQUISA

O fraco aquecimento do comércio local
preocupa a diretoria do Clube de Diretores
Lojistas (CDL). que está empenhada em
incentivar o comerciante a "usar de toda a
criatividade para atrair o consumidor".
Paralelo a isso, a entidade inicia neste mês
uma pesquisa na cidade, entre a classe
empresarial. O objetivo, segundo o
secretário do CO L, Carlos Pamplona, "é
saber porquê as empresas deixam de
efetuar suas compras no comércio local,
preferinc::lo outros centros e, a partir disso,
incentivá-Ias a adquinir suas mercadorias
nos estabelecimentos comerciais do
municlpio", contou.

Pamplona revela que, principalmente
as firmas maiores, se evadem de Gaspar
para comprar noutras cidades da regiAo,
quando aqui elas podem adquirir OI ,

mesmos produtos que necessitam. Após a
pesquisa, a finalidade é propor àit
empresas que troquem de hábito e também
estimulem seus funcionários! à efetuarem
suas cempras aqui" ,

empoeirados nas prateleiras.
Em Blumenau, onde o gasparense se

abastece, as grandes lojas de livros não
costumam fazer liquidação de seus esto
ques, nem ofertas, que são uma tradição
nos grandes centros. () livro continua CB
ro, fora do alcance do consumidor e cada
vez mais distante do Natal,

Há poucos anos se anunciava: "Livros
presentes de amigo," Ou, "Dê um livro
neste Natal", As conquistas de certos se
tores do comércio e da ÍI'ldústria brasileira
frequentemente contribuem paea o empo
brecimento do povo. O livro é um caso tl
pico,

Livro, presente de
.

amigo... 'dos - editores
O livro é um presente tradicional de

Natal. Como não temos uma livraria em

Gaspar, o consumidor da cidade vai se

abastecer em Blumenau.

Os editores do pàls lutaram 30 anos

para elevar o preço de capa com o dos li
vros, fazendo com que ele tivesse parida
de de preço com o livro estrangeiro, Con
seguiram. Mas o preço elevado fez com

que o leitor do-Brasll, que já era erisce se

retraisse ainda máis e desaparecesse das
.Iivrarias. �tgumas se tornaram habitadas
apenas por _fantasmes e por personagens
tugidos 68S próprias páginas dos livros
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Sindicato desconhece
plano de cargos

GASPAR A
notícia. de que o prefei
to Francisco Hos tins
deve enviar até janeiro
prôximo o novo Plano
de Cargos e Salários do
funcionalismo público
municipal surpreendeu
li Câmara de Vereado
res e o presidente do
Sindicato dos Servido
res Públicos de Gaspar,
Odir Barni: Segundo
ele, a entidade sindical
ndo íoi comunicada da

elaboração do plano,
muito menos foi convi
dada a participar da or

ganização do proje to.

B
arnl lembrou que
em 13 de fevereiro

. deste ano, o sin-
dicato enviou ao Executivo
uma correspondência, in
formando da nomeação de
uma comlssão de servido

r�s para tal fim, conforme
rege o Estatuto da catego
ria (Resoluçao 001), que fala
da nomeação de cornisaão

para tratar de assuntos di

versos, entre eles o Re'gime
Único dos servidores e o

Plano de Cargos e Salários.
A partlclpação sindical

também e garantida pelo
Acordo Coletivo, celebrado
na junta de Conciliaçao e

Julgamento (Blumenau), es
te ano. Diz o acordo, em seu

artigo 39, que dispõe do Es
tatuto para Implementaçao
de Regime untcoe Plano de

OdirBarni

Carreira, que "o municlpio
assegurará a partlctpação
do sindicato na comissão
de orqanlzação do Regime
Único e do Plano de Cargos
e Salários dos servidores".

O que não velo a acontecer,
observou Barni, embora
uma comlssão já houvesse
sido nomeada, formada por
25 servidores.

ESTÁ NA LEI
ORGÂNICA

A elaboração do PCS foi
efetuada exclusivamente

pelo Núcleo GB - Consul·
toria e Treinamento Empre
sarial t.tda, contrariando
ainda as DlsposiçOes Tran

sitórias da Lei Orgânica do

munlclpio, aprovada em

abril de 90_ A LOM dlspOe
em seu artigo 99 que, "no

prazo de cento e oitenta

dias, prorrogáveis por Igual
perlodo, o poder público
municipal elaborará: o Esta

. tuto do Servidor Públioo; o

Estatuto do Magistério
Público; o Plano de Carreira
dos Servidores e o Plano

Municipal Plurianual de

Educaçao", sendo que, no

seu parágrafo único, "asse
gura a participação das en

tidades classistas para o

cumprimento destes dispo-
sitivos". .

O ExecuHvo, todavia, es
queceu os acordos e leis,
deixando a elaboração do

projeto-exclustva ao Núcleo
GB. Barnl salienta que nada

tem contra a empresa de
consu Itorla e treinamento.
"Não é nossa lntenção dís

cutir ou duvidar da capacl
dade dessa empresa,
porém, nada impede de con
testarmos a maneira pela
qual os traballios foram
conduzidos", disse.

Adiante, ele Informa que
somente tem informáçoes
do projeto através de-tercei
ros. E espera que õ plano,
ao chegar à Câmara Munici
pal, seja muito bem analisa
do pelos vereadores, antes
destes virem a votá-lo. O di

rigente sindical, entretanto,
ainda aguarda um convite
da prefeitura para conhecer
o novo plano da categoria.
'''Ou pelo menos, que nos

enviem uma cópia do proje
to que já foi elaborado", fi
nàlizou.

A ques tão salarial
GASPAR - o prefeito

Hostins está dando. priori
dade a algumas obras

públicas, e esquece do fun
clonallsrno, Quando deixa
de conceder os reajustes
salariais da categoria, ob
serva o presidente do Sindi
cato dos Servidores, Odir
Barni. Embora o acordo en

tre entidade sindical e pre
feitura para reajuste de
salários conforme a in

traçao de cada mês, tinha
sido verbal, a categoria es

tava esperançosa ce rece

ber seus vencimentos

acrescidos em novembro e

dezembro. O que não ocor

rerá, conforme anúncio da

administraçao municipal,
Que alega Queda na arreca-

dação do Imposto sobre Clr
cutaçao de Mercadoria e

Serviços (ICMS),
.

O dirigente sindical

compreende a necessidade
das obras públicas, mas en
tende que estas não podem
vir em detrimento do funcio
nalismo. Ele lembra Que a

Constitulçao Federal facul
ta ao municlpio gastar até
65% da arrecadação muni

cipal com despesas de ma

nutençao de pessoal. Toda
via, a prefeitura arre�adou,
'em outubro, a quantia exata
de crs 64.699.729,11, repas
sando à folha de pagamen
to dos servidores, Cr$

18.361.293,10, ou seja, 29%
do recurso arrecadado.

Em outubro, a prefeitura

Fone: 32-1599

Fax: 32-1343

Gaspar-SC

RILAN

repassou 12% de aumento

aos servidores. Este mês e

em dezembro, não haverá

reajuste. A dlreção do sindi

cato, porém, sugeriu ao De

partamento de Finanças, a.
concessão de um abono

aos funcionários, ao invés
de um sacolão de.alimentos

básicos, como pretende a

adrnlnlstração municipal. A
negativa de aumento mais a

proposta de sacolão deixou
os servidores Insatisfeitos,
revela Odir Barnl, Segundo
ele, o oferecimento de ali

mentos e nao de um abono,
pode até amenizar a sl

tuação, mas nao resolve os

problemas dos funcionários
Que têm compromissos so

ciais a saldar.

dade de opinlões, sem muita consis
tência, fazendo certas afirmaçOes in
verosslmeis e, até certo ponto, bas
tante absurdas e incapazes de serem
aceitas como verdadeiras. Colhemos
uma razoável quantidade de infor
mações em Gaspar e também na Euro
pa, posslveis de, talvez, acender uma
luz sobre as discussOes existentes so
bre a matéria.

História

-'-�S�:���!�M. LTDA.- -

-

ASSESSORIA TÊXTIL

QUALIDADE EXPORTAÇÃO
ESTAMPARIA EM GERAL

Rua Prefeito Leopoldo Schramm, n° 478 - Fone:
(04!3) 32·1244 - FAX (0473) 32·0911 - Cx. P 151
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Formação étnica de Gaspar
W.J. Wandall

Em artigos anteriores menciona
mos terem vindo de vários locais de
Santa Catarina os colonizadores de
Gaspar. Embora se fale muito nos ale
mães de São Pedro de Alcântara e nos

belgas,
.

outras nacionalidades
também tiveram participaçao na fase
primeira do assentamento das
familias colonlzadõras de nosso rnu

nicipio.
Num primeiro contato, tivemos os

açorianos e vicentistas da orla
marítima, notadamente quando da lrn
plantação de estaleiros, mediante os

Quais, pretendia o sargento Mor de
MiIlcias Manoel AntÔnio de Souza Me
deiros, desencadear uma atitividade
de colonlzação n�s margens do Itajal.
Açu, acima de Ilhota.

Henriques Flores Filho, Luis Alves
e o próprio sargento Mor Manoel Antô
nio de Souza Medeiros eram possuido
res de grande número de escravos
dos quais, alguns logravam fugir d�
seus cativeiros e embrenhavam-se nas

matas, buscando a liberdade. Isto é
comprovado pelas palavras de Henri.
que Pedro Zimmermann, ao mencio
nar: "... havia também um pequeno
número de famllias de cor, remanes
centes dos escravos das fazendas do
litoral. Chegaram a formar um quilo-
bo emGaspar

"

Já os migrantes alernãos quase to
dos aliciados por Agostinho Alves Ra
mos, dentre os colonos designados
para formarem a fracassada Colônia
sao Pedro de Alcântara, eram ortun
dos da regiao germânica do Hunds
rueck e do Mosela. "Falavam o sosse
gado dialeto daquelas regiOes limltro
fes bastante diferentes dos demais
dialetos alemães".

Os italianos, corno foram designa
dos, eram de nacionalidade ltallana e

austríaca, e provi�ham das regiOes
montanhosas do Tirol europeu, dai a
razão de serem alegres e expansivos
motivo porque tiveram muita facilida:
de em se miscigenarJcom os demais
moradores do inicio de Gaspar e des
cendiam de outras etnias.

Quanto aos belgas, há que se ter
cautela em tratá-los por tal etnia. As
sim como os i�alianos eram tratados
pela sua totalidade como vindos da
Itália, o que em parte não é verdadeiro
também nem todos os .belgas era�

• oriundos da Bélgica, pois, � época do
povoamento de Gaspar, esse Pais ain
da não existia como tal, pols fazia par
te dos palses Baixos ou Neerlândia
segundo afirma Frei Elzeário Des:
champs Schmitt.

Ainda sobre o caso dos italianos e
dos belgas, pretendemos, voltar ao
assunto, pois, existe muita POlêmic
sabre tais etnias. além de uma quant�

•••

Além das etnias citadas outras
mais ainda participaram do �ovlmen
to de povoação de Gaspar. Também
houve o aparecimento em nosso rnu
niclpio de famllias espanholas. Como .

raramente vemos mencionar este fato
pode parecer um tanto estranho noss�
Informaçao de que espanhóis tenham
vindo morar em Gaspar, quando da co

loni�açao desse municlpio; todavia,
assim também o dizem as pessoas
com as quais palestramos, notada
mente os Parnplona, sendo que um de
les, meu compadre Arno Pamplona es.
tava fazendo pesqUisas genealógicasna cidade de Pamplona na Espanhaquando a morte o arreb�tou do noss�
meio, tendo obtido importantes Inter
maçOes sobre seus ancestrais Igual.mente Henrique Pedro Zlmm�rmannafirma ter existido famlllas espanholas entre os povoadores de GasparEvidentemente Mo Podemos destacar existirem Indios quando da che
gada. dos. povoadores do nosso rnuniclplo. Ja �os referimos a eles em artigOS antenores, mas não custa acarear a est t b I '.

,-
e ra a ho mais esta inter-

�:�a? "de Henrique Pedro Zimmer

Itajar· Na margem esquerda do rio

lan .nomade�vam Indios, na vastap 1?le que vai até o morrO'do Baú"

est���nte das informaçOes trazida� a

labor �190, � fácil constatar-se ter co-
. tame�teO vártas etni.as européias, [un
(quer via

com a afncana e brasileira
ra o povo

mamelucos ou indlgenas) pa
I

amento de Gaspar. Talvez peo seu volume maior d
pressiva lidera � pessoas, ou ex

nia alema I t
nça, eVidenciou-se a et

autoriza a 'di�eo, no entanto, não nos

São Pedro d
r que foram alemaes de

de G
e Alcântara os povoadoresaspar.

Muito meno
terem sido os b Si cabe a attrmaçao de

povoamento d
e gas os fundadores do

seu aparecim: nosso munlclplo, pois,
mente à chegad�t�, deu-se posterlor
tras etnias Ará

OS alemaes e de ou

belgas é pre li s, quando falamos em

mos n�s refe�' s� nao esquecer estar
eram Conh .

In o a forma como eles

origem, 'a�sCldos e nao sua prática de
para um�utu'r���lé uma outra hlst6rlaco desta secao.

ELETRO TÉCNICA
SeBEIDTLTlJA

EspeCializada em
el�tricas de alt mont�gem de redes

Instalações d: te baixa tensão e

ransformadores
Rua Frei SolanoFone: 32-1344 ou

463
32-0686 Gaspar-se.

Cooperação Técnica entre o Arquivo Histórico Documental  Leopoldo Jorge T. Schmalz e Biblioteca Pública de Santa Catarina
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Polícia de Gaspar já
recapturou os três fugitivos

GASPAR - o destaca
mento da Policia Militar de
Ilhota capturou, às 9 horas

de quarta-feira, desta sema

na, em Laranjei.ras, os três
- detentos que haviam fugido
da cadeia pública de Gas

par, na madrugada de se

gunda para terça-feira. Gil
son Hostins, condenado a

15 anos de reclusão por la

troclnio, Acácio Lourenço,
arrombador e Samuel Cor
reia - o "Samuca", foram
novamente recolhidos à De

legacia de Policia pelo dele

gado interino, Yhon César
da Silva.

O· cabo Rafael e os sol
dados Leonir e César, da

PM de Ilhota, tiveram pouco
trabalho para recapturar
os foragidos, que foram en

centrados na estrada de La

ranjeiras, nas proximidades
do munlclplo de Brusque.
Após escaparem da cadeia

pública, usando uma serra

de aço, com a qual fizeram
um buraco na porta do
cublculo onde estavam, os

detentos conseguiram uma

carona até as Imediações
de Barracão. De lá seguiram
a pé, sendo posteriormente
capturados pela PM, de

Ilhota, que já estava na

caça aos prisioneiros, des
de a madrugada de terça

para quarta-feira.
áuando da fuga de Sa

muel, Gilson e Acácia, o de

legado Yhon já havia Infor
mado todas as guarnições
policiais da reglao. Ao se

rem recapturados, os pre-

sos não portavam armas de
fogo, senão uma faca e uma

chave de fenda que, segun
do o cabo Rafael, "eles já
poetavam quando estavam
recolhidos à cadeia pública
de Gaspar".

Felicidade

Sabes por que às vezes estás triste e

choras?
Se soubesses que apenas uma peque
na lágrima
Calda em teu rosto significa a perda de
mllhOes de alegrias,
NBo chorarias nunca mais.

Se soubesses o quanto o mundo é be

lo,
Quantas coisas boas e alegres pode
rias fazer,
Nao perderias leu tempo tornando tua

face tristonha.

Segue o Impulso do teu coração, e soro

ria.

Sim, sorria para tudo e para todos,
Pois a vida nao 101 feita de tristezas.

Quando fostes concebido por teus

pais,
O fostes com multa alegria e multo

amor.

NBO desperdices teu tempo com boba

gens.
Pensa que nascestes do amor, e sorrle.
Pois teus olhos nAo merecem que se

[arn manchados de légrlmas.

A vida é bela, portanto teu pensamento

também
Oeveré ser belo.

Nade deverá atrapalhar tua caminhada
Em dlreçao ao belo e alegre.
Sela feliz sempre.

Júlio César B. dos Santos

Evolução da inteligência humana

Um dos fatores que dife
rencia os homens dos ani
mais existentes em nosso

meio é a sua inteligência.

Como uma revista de

grande circulação nacional

divulgou há dias atrás, o

conceito de inteligência
evoluiu (como tudo em nos

sos tempos), chegande a

identificar formas de inteli

gência diferentes daquelas
que já estávamos acostu

mados. Como exemplos, ve
mos a Inteligência comuni

cativa, que se caracteriza

pelo fato de se manter co

rnunicação ativa com estra
nhos através da presença
flsica; a inteligência corpo
ral onde há o domlnlo har
mônico sobre os movimen
tos de nosso corpo, dentre
outras.

Estas novas descober
tas vêm de encontro à idéia
de que todos somos capa-

.

zes de desenvelver nossas

Christine Moeller Gabei

aptidões e tornarmo-nos ca

pazes de realizarmos algum
tipo de tarefa, seja de que
origem for. O desenvolvi
mento pode (e deve) conti
nuar até o final de nossas

vidas. A estlmutação, que
pode começar nos primei
ros meses de vida, pede
conter exerclcios tisicas e

mentais para tavorecer uma
evolução adequada. As lei
turas são fundamentais pa
ra qualquer desenvolvimen
to. Elas nos mantêm em

contato com as atualidades
e fazem com que nossa ca

pacidade de Interpretaçao
se aprimore. A complemen
taçao das atividades é fun
damentai, ou seja.r.. caso

desenvolvamos costumeira
mente tarefas abstratas
como planejar, a comple
mentação seria desenvolver
atividades mais concretas
como por exemplo, a cons

truçao de algum oõjeto em

madeira ou ainda a prática
da jardinagem. A comple
rnentação das tarefas nos

favorece a amplitude e com-

preensão dos conceitos e é
claro, desenvolve nossa in

teligência.
Os estudos e definições

evoluem. Os novos concei
tos sobre a inteligência re

forçam a Idéia de que não
sao somente os fatores he

reditários, herdados de nos

sos pais, os determinantes
sobre nossa capacidade in
telectual. Isto significa di
zer que cada vez mais é im
portante que se possam dar
condições a cada individuo
(condições para uma edu

cação adequada, alimen

taçao balanceada, estimu

lação eficaz etc), para que
este venha a desenvolver to
das as suas potencialida
des.

Chrlstlne Uz Moeller Ga·
bel, Pslcõleqa, Especialista
em Recursos Humanos.
Atua no CAPP - Centro de
Atendimento Pslcepe
dagóglco e no Gênese -

Desenvolvimento em Recur
sos Humanos.

I Prefeitura

entrega
mais obras

GASPAR - O prefeito Francisco Hos
tins Informou que a Secretaria de Obras do
munlcipio entregará três ruas pavimenta
das, além do alargamento da Estrada Geral
do Gasparinho e outras obras que estão em

andamento, ainda na primeira quinzena de
dezembro. A primeira rua a ser inaugurada
será a João José Schmitz, no bairro Bela

Vista, que recebeu asfalto do tipo quente
em seus 800 metros de extensão. Com sole.
nidade marcada para a próxima terça-feira
'(dla 4), às 20 horas, essa rua é a terceira a

ser asfaltada pela atual administração em

Gaspar e a segunda no Bela Vista.
A Estrada G-eral do Gasparlnho já se en

contra com a maior parte dos seus 12 quilô
metros de extensão alargada, segundo o

secretário municipal de Obras, engenheiro _

Jorge Nesi. A importante ligaçao vicinal do
,/

interior de Gaspar teve a sua largura para
tráfego ampliada de 5 metros para 10 me

tros, em terreno macadamlzado. Na estrada
também foram construldas quatro alas de
buelros, com dois metros de diâmetro e te
Ias de19ablao para sustentação.

RUAS PAVIMENTADAS

A Secretaria de Obras vai entregar, ain
da em dezembro, mais duas ruas pavimen
tadas. A primeira é a João Silvino da Cunha,
no bairro Sete de Setembro, que recebeu
paraleleplpedos em seus 4.500 metros qua
drados de área, além de mais mil metros
quadrados de calçamento que foi implanta
do em dois braços da rua Jackseia de An
drade, no mesmo local. Na rua Benedito
Schramm, no bairroGasparGrande, o calça
mento foi feito com lajotas do tipo
sestavadas, em seus 1.480 metros quadra
dos de área.

Na rua a ser inaugurada com asfalto, no
Bela Vista, a secretaria instalou também to

da a Intra-estrufure para escoamento de

águas pluviais. Foram colocadas 31 bocas
de-lobo e 1.222 metros lineares de tubos de
bueiros com 30 e 60 centlmetros de bitolas,
além de 1.360 metros lin�ares de meio-fio.

Para 1991, o prefeito Francisco Hostins I I

está anunciando que realizará toda a pavi
rnentação das 50 ruas do perlmetro urbano
de Gaspar, equivalentes a 20 quilômetros
de extensão, Este número é superior ao do-
bro das 17 ruas que foram pavimentadas,
com lajotas, paraleleprpedos ou asfalto,
em dois anos da atual adminlstração munlct
pnl.

O secretário de Obras, Jorge Nesi, lem
bra ainda que no mês de novembro, que
está se encerrando, entregou as obras do
Cemitério Municipal. No local foi cons

truido um nove estacienamento, com 700
metros quadrados de lajotas, suficiente pa
ra comportar 50 veiculos, e gramado os

1.100 metros quadrados do talude. Obra

inaugurada em dois de novembro, dia de fi
nados.

CATARINENSECAlIGAS
QUALID\DE EM TRANSPORTE

JoIn.1l1o
Fone: (0<I7Aln-6511 JI'lgu6 do lul Blumlnlu Bruoque 111,.1
FOM·10<I14122·9290 Fo",;(0<I73) 72-0395 FOnt:(OA73123 1711 Fone: (0<173156.0205 Fono, 104731".386'
r..... (Al)797' ,rOIO.:(41)7980 T..... (411 7964 TOI."(41)1919 TolO•. (O" 796'

Transportando com rapidez e segurança para o Rio Grande do Sul
.Santa Catarina, Paraná; Silo Paulo, Rio de Janeiro eMatoGrosso do'Sul.

FlorllnbpollJ. CurtUbl Slo Pliulo Alo d. Jo .... lro Cticlum. P0f10A�Fone.(048214H)5e8 Fone: (a.l1 270-'225 Fono:(011)292·25,.. Fono (021)260-7563 F.ono.Ia-)>>6506 Fono \tle>,2HS 1151'rcre•. (41) 7961 ToIO"(")7969 ToI8"(l1I2'22' rOI...;t2'13_ Tol.,·r.",,- TOl.. ""7!I6O

C • ."poO,._
Fone,10&7I387·'03'

Tolox \1IlJ,540
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•II c curso
u I

hoje noB
Essa noticia e dema�, para não perder uma, ou a maior opção jorem detodos os tempos, leia Com atenção. Não perca uma linha. Acontece hoje, isso mesmo, uma sexta-feira abençoada e premiada para a no_juventude. Logo mais, d partir das 23 horas, no Buturité, aqui de Blu. elltare�.realizando a grandiosa escolha do Broto Estadual de 1990. Serd o maior astrocMuitas caravanas ja confirmaram presenças, as torcidas prometem estarafiadissimas. Sete supergatas cOncorrem ao disputado Ufulo.Os brotos vlim representando as cidode« de Gaspar, Brusque, Timb(J. AlioVale, Rio do Sul, Luis Alves e ate Blumenau terá Sua participante. As gatas,transadlssimas, serdo maquiladas pela competente Mara Lopes. A apresentação da super/noitada ficará a cargo do incrlvel coordenador da FM 90. EltonMagalhães. Ap6.� o désfile inicial; com traje social. os brotos mostraram à gale.ra Ioda a sua beleza plâstica com os charmosos maitJs de Bid Jeans, () "must

"do verão 9/.

Ali, farei também uma distribuiçãO especial das Concorridas camisetas "SóJuventude" que serão doadas ejogadas a rapeize peLas próprias candidatas. A té-at tudo legal porque a grande dificuldade ficará por conta do« competentesmembros da mesa julga_dora. Confirmaram presença: A miss Brasil 89. Isabel

• Uma morenlsslma
Blumenáutlca. E Cintia
�attos Que representa
ra a cidade.

Easa é Analu Este
ves que com multo sor
riso estará representan
do a cidade de Gaspar.

Lolrlsslma Que d,,�
àlará com multa horv:a.

força do povo de TlmbO·
ReJane Jennrlch.

Será realmente mui
to dlflcll a escolha para
a ComlssAo Julgadora.
Alexandra AlIJlno repre
sentará Rio do Sul.

Uma creepmne ehar

moslnha, Carla Wod
vlnakl, representará o

Alto yale do ItaJal.

A terra da cachaça
eatará neata noite com I�tBroto: Oamarlna Schm
de Lula Alves.

Da cidade doa rect
doll, Brusque, o charme
de Ivete doe Sento•.

LIFE'S RESTAIJItANTE
• Café da manhã
• Almoço
• Jantares

o Coquetéis
o Café ColOnialo PetiscosMATRIZ

Rua Curt Hering. 298
Fone 22·6235

FILIAL
Rua Padre Jacobs. 10
Fone 22·1281

Rua: HeinrichHosang,165Fones: (01, 79) 22-9785 e 22-1421BLUMENAU - SANTA CATARINA
BLUMENAU - SC

I

AV�nida Nereu Ramos, 433Fone.: (0473) 45.0310.45.0355. 4S.0468
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J
- MOl/ra Hamilton Halta=ar. ttaoue!

Cristina Beduschi: (Jordllll Schulth�ls. oao
_

.

I' FabrIcio Boq», ,J!liclll'le
Schintiler. su-io Luiz da Paz. ArlIndo De fEr�tncdescI'L.de 86 Walqlti�ia Solange
Yilk "L J k I Glatz e o Broto .� a. ua· .

I e. �-e.xa ange. ac SIIf
. r.. dib ílidade a esse encontrolo:

ln) I I R' ql e dará a inda mats cre I I I.

mme. Ji1IoJ.e ega e s na I

d olaborou I' todas a.� concorrentes rece-

rem qlí�1 marcar RpQca. Todo "":" ocd' rEmiadas serão a l'eTlcl'dor(/
_

.

h tes É ôboio que as gran es p , . .

.

d liberão prêmios c ocan .
.

radecimento são aos amujo« a a-
. .

âti Neste momento o meu ag L' He-a ma/.s stmp Ica. .

. 1(,' d C itiba. LI/cchesi Joalheiros. ajas e-

pemirim Turis".w. Hotel Ftla_de
10

•. ef,-, U�' ma�ia Gioflflres. Chatells de Paris
.

C" F t C' rios Benm Berlm enu.
d 8 t 't'"rinq. ine o o a ,

. d
.

da na"e"te .• por um 0"0 o a 1/1'1 e-,

Boutiqúe. Ki-Kalw de N�vlda e.: e �,L:eS d:e;;çta que escolherá esta noite o Broto

Reseroadinho e nas lII�ernas. aF· h'· amigo da moçada. oferecerá um

Estadual90. '! super Arlindo
De :aa:;:l:�;a�'oberiura. Se por um acaso alçuém

jarL/ardos mais transados. 11m 8ua

-ico ara curtir uma noite animada. da 1111'

vacilar e não puder comparecer abo l't P
de esperar a prflxima sexto-retro que

IIlOr qualidade. com som e gente MO", a. POt rei mostrando tudo II todos. Senti-
...

.

's de Artur ORer e,� a ..

I· d
com "chck.� espc'CUl/..

_ ora com os l'isllais das .qalas, Ira a.ç por

ram a força da festa? Enta�) bab�m hag BatI/riU. AU fá. Espero I ocê».

desfilam a partir das 2.1 oras. no

Artur, que ..

_-----;;ii'õI!i---;;;;;:-'i�;.-,.

E nquan.to
a com1.8-
são

juLgadora
decide quem
será a grande
vencedora de

1990, a

l.ú.c· or�'ra,
"prato EstaduaL
de 89, fard sua

despedida e

depois a

passage.,m da

displtlada
faixa. Um
b;oto de

sacesso.
Durante um

ano de feliz

reinado, entre
utras

'J)ortunidades,
,la teve aU
onoite para
otografar no

o dia 2 de dezembro (domingo)
foi. da Taunara Larissa da Silva,
que completou o seu primeiro ano.

Ela é filha do médico Max Elói da
Silva e de sua esposa Érica da Siloa,
de Gaspar

É uma menina!
É uma menina. É uma menina!
Estas foram as palavras estrondosas ouui

das em todas as repartições do Hospital Santo
Antônio, na semana passada..

A emoção e felicidade do pai Samoél Sabei e
da mãe Anqelis Regina Costôdio Sabei; (Iun
cionária do CDl), foi de tamanha monta, que
pouco se importaram com a discrição.

Se o resultado do ultra-som já foi assim.
imaginem quando ela nascer.

La....
.A_lancA

almentos naturais

120 - Centro
Rodolfo Freygang,

Rua
(0413) 22- 6131.Fone:

BL.UMENAU-SC

• Sistema de ar condicionado central
o Projeto o rnstateçao o Manutenç30
& Exaust30 o Ventilaçao e Isolamentos

Rua Bahia, 693. Fone: (0473) 23-2400 - Blumenau·sc.
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NÃO PERCA
SIGNUS DANCETERIA- Volta com seus ern

balos neste final de semana, sempre a partir das
22 horas. Na Sociedade Willi Schramm.

SOCIEDADE GASPARENSE - Promove tradl
cional discoteca, domingo, às 18h30min. A partir
da 8 da manha, tem torneio de Futebol de Campo,
com premiaçao de um novilho a equipe vencedo
ra. Os participantes devem se inscrever até

sábado, na sede do clube, à rua Arnoldo Koc�
FLÃVIO'SOM - Embalo os agitos, nesta

sexta-feira, às 22 horas, na Associação das Ern

presas Lince, aqui em Gaspar. Sábado e domingo,
estará na Danceteria Griff e na Festa de Santa Lu
zia, na Capela de Minas, em Ilhota. Haverá tarde

dançante. Confira.
DANCETERIA KALAX -'Neste sábado vai es·

quentar com a Festa dos Estudantes, promoção
dos alunos do Colégio Frei Godofredo, em cerne

rnoraçao ao encerramento do ano letivo. Inicio às
22 horas, na rua Sete de Setembro."

CONFRATERNIZAÇÃO - Os formandos do

segundo grau, do Colégio Frei Godofredo promo
vem um confraternizaçao, no dia 13 (quinta-feira).
na Assocraçao Atlética Banco do Brasil (AABB).
Estarão presentes, os professores patronos (Car·
los Moser Ge Oliveira, Elizabeth Moser Sabei, Val
mor Marquetti e Gerson Rubens) e o paraninfo
(Mário César Pera), das Turmas "Roseli de Bor
ba" (Secretariado), "Lorivaldo Amadeu Schmitt"
(Magistério), "Alaides Knuth" (Contabilidade A) e
"Marco Aurélio Kirros" (Contabilidade B).

COMUNIDADE EVANGÉLICA - Heuniâo da
Juventude, neste sábado, a partir das 18h30min.
aberta a toda a comunidade. Domingo, culto in
fantll, às 8 da manha, na Igreja·Centro.

COMUNIDADE CATÓLICA - Promove a Festa
de Santa Luzia, em Arraial dos Claudinos, domino
go, a partir das 10 horas (com missa). No mesmo

dia, haverá Festa de Santa Bárbara, na cornunida
de de Ãguas Negras. Na paróquia-centro, a pro
gramaçao é normal.

UNIVERSAL VíDEO - Tem a disposlção fitas
variadas para animar o seu final de semana. Con
fira, na linha de aventuras, os filmes são "Segre·
dos de Amantes", "Caçada a Outubro Vermelho"
e "A Vingança Final"; no gênero comédia, a dica é
"Como Fazer Carreira na Publicidade"; "Naveqa
dor dos Sonhos" é a opção infantil e como doeu
mentário "Pantana!". Rua Aristiliano Ramos, cen
troo

FESTA DA APAE - A Associaç ão dos Pais e

Amigos dos Excepcionais de. Gaspar promove,
neste sábado, uma grande festa no Salão Cristo
Rei, com inicio às 16 horas. A anlrnação será do
Cassiano Som, dupla Miramar e Mirai e Banda
sao Pedro. O evento visa arrecadar fundos em be
neficio da lnstltuiçao. .

TEATRO EM BLUMENAU - Os alunos do Curso
Básico de Teatro, da Sociedade Dramático Musi·
cal Carlos Gomes, apresentam, neste domingo,
às 20 horas, a peça "Questionário". Com esse tra
balho, os alunos do professor Pepe Sedrez encero

ram as atividades do curso, realizado durante os

finais de semana.

-

SIGNUS DANCETERIA

,
A mais nova sen�o

daeidade.
Mulheres não pagam.

Neste domingo com você na Sociedade
Willy Schramm, a partir das 17 h,

Berim-Benm
Perfumarias

o ENDEREÇO PERFUMADO
DA CIDADE

Ruo Nereu Ramos, 44 Telefone: 22-0068
89010 - BLUMENAU-SCCooperação Técnica entre o Arquivo Histórico Documental  Leopoldo Jorge T. Schmalz e Biblioteca Pública de Santa Catarina
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o PTB veio para mudar
ASMISSOES

DOPTe

Zimmermann, que também
foi candidato a deputado fede

ral, pela Unlão por Santa Catari

na, recebeu expressiva, votação,
dos 217 municípios, teve o total
de 13_744 votos, em 215 mu

nicípios, o que o deixa feliz e

agradecido, pois como diz, os

eleitores entenderam a sua men

sagem. Provou que se pode fazer
política de um jeito novo, princi
palmente apresentando propos
tas exequíveis. Afirma ainda,
que o PTB catarlnense está em

franca ascenção, pois demons
trou que com pouco se pode fa
zer muito, e sem dúvida alguma
os 13.744 votos do PTB em muito
contribuíram para que o gover
nador Vilson Kleinúbing se ele

gesse já no primeiro turno,
Indagado se o PTB vai parti

cipar da administraçao esta

dual, Zimmermann afirmou que
"o desejo do partido é sem

dúvida receber do governado-r
eleito, missões e não cargos, e

que o PTB têm nomes a indicar
para várias missões, que sabe

rqo, sem dúvida, servir Santa Ca
taana; o importante no momento
é conjugar esforços no sentido
de ajudar o governador eleito a

traçar uma estratégia para colo
car as finanças em dia e progra
mas que ajudem: - a quitação
da dívida social (Educaçao, Ha

bítação, Saúde, Transporte Ur

bano, Saneamento, Nutrição e

Segurança);
- A tmptantaçao do comple

xo carboquimico;
- A implantação das zonas

de processamento, de expor
tações do litoral sul (Imbituba,
Laguna), do litoral centro (Itajal,
Ilhota, Gaspar, Blumenau), e o li
toral norte (São Francisco do
Sul, Jolnvllle, Jaraguá do Sul).

- A expansão e qualltlcação
da lntra-estrutura (Enerqla,
Transportes, Telecomunicações,
Saneamento);
- A caottauzacao ao Besc e do
Badesc;

- O complexo de economia
do tempo livre da Grande Flo
rianópolis e do Médio Vale do
ltajaí;

- As obras de defesa contra
enchentes do Vale do Itajai e do
Tubarão; entre outras".

PARTIDO DE
VARGAS

O Partido Trabalhista Brasi
leiro tem 45 . anos de história no

Brasil. História brilhante. Elegeu
presidentes da República, gover
nadores de Estado, prefeitos,
amplas bancadas de deputados.
federais e estaduais, vereado
res; no Congresso Nacional têm
hoje 8 lIBnadores e na Câmara

o presidente es tadual do Partido Trabalhis ta-Brasileiro-e membro do Dire tório
Nacional; advogado Roberto Zimmermann, afirma que Santa Catarina pode ser o Es
tado que chega àfrenté das transformações indispensôeis do País, sendo que, para se

atingir malsrapidamente o bem-es tar comum da população, se faz necessária a presen.
ça do eleitor, através de sua participação atuante em um partido politico. A comuni
dade de Gaspar recebeu de braços abertos, um novo partido político - o PTB, presi
dido pelo advogado Valmor Beduschi.JÚnior, filho da terra e pessoa muito benquista
na cidade.

Zimmermann e o slmbolo de 8ua campanha na8 últimas eleições. Com isso ele queria dizer que Sa t
Catarina não será mais burro de carga, nem aceitará mais cangalha.

n a

Federal, 43 deputados federais.
Em Santa Catarina o PTB teve
três vice-governadores, senade
res, bancadas federais e esta
duais numerosas, dezenas de
prefeitos, inclusiva o da Capital,
centenas de vereadores. A revo

lução de 64 acabou com os parti
dos, os lideres principais
recolheram-se. O PTB de 1990 é

i�Plementaçao da ordem econô
mica.

o mesmo partido de Getúlio Var
gas. E quer o entendimento esta
dual, fundamento pará um en

tendimento nacional, útil e com

petente.
Dá a pessoa humana preemi

nência sobre a socledade e o Es
tado.

Dá ao trabalho preeminência
sobre o capital na torrnutaçao e

PRÔX:IMA ELEiÇÃO
Zlmmermann, diz ainda que

em 15 de novembro de 1992 vaíhaver eleição para prefeit�s �
para as Câmaras Municipais"Em 1994 volt�remos a elege�governador e vice, dois senado-

COMERCIAL �
DE ;;.1�. ) ... MÁQUINAS J ,

r- DE t�
COSTURA �:
TTI �I·DA�!� do tos",", 1.....1riabOvorioct - ....... . ot., v.,._...... 3

...._��c:��·_.IIICIdoI. hOIsrrialt poloSlsfOlllOdo -J"........ CaN6rdo-""

COMPRA VENDE ETRO'C�

RUA sAo PAUla, 300 1320
FONES: (0473) 22-0613 - 22-6504serviços de latoaria e pintura

via IvO Silveira, 887 - Fone (0473) 32-0833
RodO

89110 _ Gaspar - Santa Catarina

res, 16 deputados federais e 40
deputados estaduais, presiden
te da República; o PTB está se

estruturando nacionalmente.
O Brasil precisa mudar, San

ta Catarina também. Os dois pre
cisam de cara nova e de gente
de cara nova, e enfaticamente
convidaSeja-a cara nova que mu

da a cara do municipio, do Esta
do e da República. Venha para o

PTB, fazer conosco o Brasil mo
derno".

"Zimmermann, instado sobre
sua pretensão politica, falou que
o burro está sendo tratado com

alfafa e aveia, e que sem dúvida
estará forte o bastante em 1992,
para eleger vários prefeitos e ve

readores, para o bem estar co

mum dos rnunfctpes e catarlnen
ses num projeto PTB - união
SC, e não individual, e que em
1994 o PTB poderá eleger o 'seu
governador em Santa Catarina,
porque Mo?

ELEITORES
CORRESPONDERAM

Zimmermann aproveitou a

da, para lembrar que durante 2
dias, manha e noite, esteve nas
casas dos eleitores para lhes le
var idéias e propostas para o de
sempenho de mandato de depu:
tado federal. Treze mil setecen
tos e quarenta e quatr� eleitores
votaram em todos os municipios
catarinenses, • menos dois. A
mensagem teve resposta. Aqui
estou para o agradecimento
Multo obrigado e a certeza de
que prosseguirei dizendo que o
petróleo - quarenta bilhOes de
dólares, o carvão - 2 bilhOes e
400 mllhOes,. de toneladas, o po
tencial elétrico dos rios - nove
e meio milhões de quuowatts e
o litoral portuário - 531 km sao
patrimônio e capital básico 'para
a definitiva prosperidade catar+
nense. Burro de carga nunca

mais, cangalha também não",

A EXECUTIVA
DE GASPAR

A Comissao Executiva Pro
visória gasparense tem a seguin
te composiçao:

Andreone Santos cordeiro,
médico João Geraldo corrêa.
Joao Nlcollodi Luiz Alberto
Spengler e Josemar B�duschi. A
reunlao festiva de Insta [ação
ocorreu na Sociedade carijós,
Com a presença dos 251 novos fi
liados. O presidente Valmor Be
duschi Júnior referendado pelo
preSidente �stadual, organi
zará a 'convençao municipal, tão
logo o diretório estadual fixar as
datas para os demais mu

nicípios catarinenses de acordo
com o calendário do diretório na

cional • como estabelece a .nle
rarQuia.
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Horôscopn
De sexta a sexta

CARNEIRO - Concentre-se naqui
lo que realmente lhe convém e adote

uma posição bastante prudente.

TOURO - AtenÇao para não ma

goar os outros e nao provoque ruptu
ras.

LEÃO - Preocupações cotidianas.
Você deverá atuar com diplomacia
também em casa.

VIRGEM - Deve superar certa ten

dência para se dispersar ou se envol

verem situações indesejáveis.

SAGITÁRIO - Conserve a'confian

ça e o otimismo que caracterizam o

seu signo, o melhor modo de evitar

más vibrações.

CAPR1CÓRNIO - Tente liberar

mais sua emotividade. Isso vai facilitar
tremendamente seus contatos com to-

dos.

G�MEOS - Nao se angustie nem

se apegue demais a detalhes, manten

do a capacidade de slntese.

CÃNCER - Marte tenta provocar
perdas. Também na vida amorosa

convém você agir com cautela.

BALANÇA - Convém nao se dei

xar levar pela angústia nem encucar

demais. Confie mais.

ESCORPIÃO - Para que tudo vâ

bem, não se envolva em disputas de

espécie alguma.

AQUARIO - Suas antenas andam

mais senslvels do que nunca, portan

to, confie em suas intuições.

PEIXES - O contáto com os jo

vens serâ estimulante. Nao se
feche.

Produtos
de beleza
Natura e

l'arc en eiel

Entrega a

domicilio

Naes socorre quem
ficou para trás

GASPAR - Desde 1986, as provas do

Supletivo 10 grau são realizadas aqui
mesmo em Gaspar, onde a Secretaria do

Estado da Educaçao mantém o projeto
Naes - Núcleo Avançado de Estudo

Supletivo. O Naes funciona,
atualmente: nas dependências da

Escola Professor Ivo de Aquino,
atendendo pessoas com mais de 15

anos de idade, que não completaram o

ensino de primeiro grau nas escolas

regulares.

O aprendizado é feito através de

apostilas e acompanhamento individual

pelos professores Isaias Lira (Estudos
Sociais, Educaçao Moral e Clvica e

OSPB), Maria Terezinha Ramos

(Matemática e Ciências) e Luísa Helena

dos Santos (coordenadora do projeto e

professora de Llngua Portuguesa). O
Naes atende de segunda à sexta-feira,

de manha, à tarde e à noite.

Hoje, freqüentam o núcleo cerca de

70 pessoas, que realizam as provas ali

mesmo na Ivo de Aquino, contou Maria

Terezinha, que também atua na rede

municipal, como orientadora de ensino.

Segundo ela, fica à disposiçao do

próprio aluno, a escolha da hora e dia de

freqüência ao Naes. Os professores
trabalham cada estudante
individualmente, orientando este no

aprendizado'da apostila discerrnlnandc
dúvidas e, até mesmo, �ferecendo I

cursos - a exemplo de Terezinha, que
auxiliam o aluno a estudar,mais
profundamente e poder efetuar as
provas com mais facilidade - "sem que
tenha que "chutar" questões nos

\

exames", observou.

O Núcleo Avançado de Estudo do
Supletivo está, atualmente, com cerca

de 70 estudantes matriculados. E como

funciona somente em uma das salas da
escola básica, já começa a sentir
dificuldades com a falta de espaço
físico. "O ideal seria que tivéssemos um

local mais amplo, principaimente
porque a prevlsão de novos intereSsados
no projeto será bem maior no próximo
ano", colocou Maria Terezinha.

.Aproveitando, ela lembra que as
'matrlculas para 91 já estão abertas. e

podem ser efetuadas lá mesmo na
.

Escola Ivo de Aquino. As atividades do
Naes retornam em 10 de fevereiro.

NOVO depu tado
•

ua»

lu tar pe la mudança
GASPAR - Incentivo à agricultura é a

meta principal de Onofre Santo Agostini
(PFL), oitavo deputado .mais votado da

untão por Santa Catarina. Pararecupe
ração das estradas o ex-prefeito de Curiti

banos defende a busca de recursos no ex

terior, através da nomeação de assesso

res. do governo
. estadual para essa tun-.

cao.

Ele é favorâvel à realizaçao do plebls

cito sobre a mudança da Capital para Cu

�itibanos previsto para sete de setembro

de 93. N� sua opiniao seria a redenção de

santa Catarina ea soluça0 para enc�rtar
distâncias.Durante 25 anos, Onofre fOI Ser-

ventuário da Justiça e pretende agora co

mo parlamentar, regularizar a situação
dos Juizes de Paz, que sempre serviram à

Justiça, e hoje não têm direito nem à apo

sentadoria, bem como representar todos
os segmentos do Estado, declarou que a

cadeira que vai ocupar na Assembléia Ls

glslativa, será do povo. Onofre agradece
os votos Que recebeu em Gaspar: e

coloca-se à disposiçao dos munlcipes.

Seu principal objetivo é Incentivar a

agricultura, dando condições através de

linhas de crédito, isentando o produtor de
tributos injustos. O Brasil e Santa Catari- •

na só têm um meio de sair da crise: au-

.. 1

Madeiras Ltde

a�em casa quer casa

Novo deputado Onof;e Santo Agostini

�entar a produção agricola - diz Agostl
ru. O Estado tem um grande potencial
agrlcola.O que falta para o produtor é in
centivo. Deve haver oomerclallzação. Pre
tendo trabalhar por Santa Catarina, espe
cialmente por minha reqião, que ficou
sem representatividade, bem como os in
teresses deste municlpio. Onofre Santo
Agostlni, é candidatoà presidência da As
sembléia Legislativa do Estado.

CASAMENTOS

ÉLCIO CARLOS DE OLIVEIRA,
Oficiai do Registro Civil da sede da
Comarca de Gaspar - Santa Cata
rina, faz saber que pretendem
casar-se:

Sérgio Bugmann e Malsa Du,/:
mann. Ele natural deste Estado,
nascido em Gaspar aos 21-08-60, fi
lho de Paulo �ugmann e Hedwlg
Maria Bugmann. Ela natural deste
Estado, nascida em 81umenau !aos
12-08-67, filha de Harry Duckmann e

Inês Duckmann_
Ocasamento será realizado na

Igreja Matriz desta cidade no dia 12-
01-91 às 17:00 horas.

* * * * *

Lenoir Corrêa e Rute Bernardes .

Ele natural deste Estado, nascido
em Gravatal aos 11-11-62, filho de
José Basilio Corrêa e Ana Bernardi
na Corrêa. Ela natural deste Estado,
nascida em Gaspar aos 03-08-73, fi
lha de seoasuao Bernardes e Erme
linda Bernardes.

O casamento será na Igreja de
Gravatal-SC, às 20:00 no dia 29-12-
90.

* * * * *

Slnval Coelho Macido e Maria
Cllene Wehmuth_ Ele natural de MI
nas Gerais, nascido em Vila de
Monsenhor Horta aos 07-02·57, filho
de Jadlr Macido e Maria Helena
Coelho Macêdo. Ela natural deste
Estado, nascida em Gaspar aos 31-
05-64, filha de Slegfrid Wehmuth e

ElsaWehmuth.
O casamento será realizado

nesta cidade no dia 21.12-10 às
20:30 horas.

* * * * *

Agton Luis Imianowsky e Soraia
Mortiz. Ele natural deste Estado

�ascido em Brusque aos 07.10-63:
fll�o de Cláudio Imianowsky e Jore
mia de Souza Imianowsky. Ela natu
ral deste Estado, nascida em Blu
menau aos 15-05·72 filha de Laér
cio Jacob Mortiz e D�nise Terezlnha
Schmitt Moritz.

O casamento será realizado na

Capela Sagrado Coração de Jesus
desta cidade de Gaspar às 20:00 ho
ras.

Se alguém tiver con!;eclmento
de haver impedimento que os Iniba
de casar-se deve acusá- lo. Élcio
Carlos de Oliveira, Oficial do Regis
troCivil.

GS SISrEMASEDADOS

CURSOS:
DIGITAÇAO -- DATILOGRAFIA

Gaspar- se

FONE:
32-0060
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Conjunto Estofado Santana
3 - 2 e 1 de 63.900,00
por 39.000,00. �'r0

«�O�
PrOllnoção válida a é 10/12/90

Rua Industriat J08� Bedu8chi, 208 _ 89 110 ro_
. UU8par-SC.

COMECESEUDIA BEM INFORMADO
Assine O STADO
DE SÃO PAULO

Agente nesta cidade JNT Publi _

Rua 7 de Setembro, 2.180 _ Fo . 2.'2
caçoes

ne. -3944 - FAX 22.3281

A

ALEGRIA

DE
VER

TUDO

NITIDAMENTE

GRÁFICA RÓLI LTOA
I.

liA BOA IMPRESSÃO DE
SUA EMPRESA"

Notas fiscais, duplicatas, pedidos, ca-.
rimbos, certões de casamento e outros.

IMPRESSOS EM GERAL

RuaJOaoSilvinodaCunha,148
Fone: (0473) 32·0098 Gaspar-Sõ.

d1;Ij co��:'�c���:':����da.
ARMARINHOS, TECIDOS,

CONFECÇOES E ROUPAS INFANTIS

À vista c/desc.
3 vezes s/acréscimo

RUA CEL. ARISTILlANO RAMOS, 510
FONES: (0473) 32·1571 - 32-0276

891 ffi-GASPAR·SC

RELOJOARIA
ERNESTO

Rua CeI.
A ristlllano
Ramos,522

Fone: 32·0172
.

Gaspar-Sê

ART/(;OS
PARA

PRESENTES

Móveis para sala,
quarto, cozinha e

artigos para presentés.

Com tudo para seu entretenimento.

Garanta o recebimento do melhor e mais completo jornal do pais.

Os fatos marcantes do dia e as melhores reportagens sobre
política, esporte, cultura e lazer você encontra nas páginas e 'nos
suplementos especiais do Estado: Economia, Agrícola, Femini
no, Cultura, O Estadinho, ASSINE AGORA: Turismo e o Caderno 2.

Rua Luis

Franz61, 2�0
Gaspar-SC

Fone: 32·0290

SUPERMERCADO
ARNO GOEDERT

BOM
ATEl'{DIMENTO

MAIOR
ECONOMIA

��--------------�----�

�CINE-FOTO
COMPLETO SORTIMENTO DE
MATERIAL FOTOGRÁFICO ,

EM GERAL
Fones: (0473) 32·0706 - 32.0550

� GASPAR - se

L _
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40% DE DESCONTO À VISTA
20% DE DESCONTO 30 DIAS
3 X SEM ACRÉSCIMO

Rua CeI. Aristiliano Ramos, 404
Fone - 32-0855 -'89110 - Ga�par - SG

AMANDIO I

:SPENGLER E_elA

SISTEMA SENTINE_LA
DE RADIODIFUSAO�

RSV
�
SENTINELA DO VALE, GASPAR

'SENTINELA DO VALE IB/RAMA

MAIS DE 30 ANOS NA HISTORIA DO

VALE
"

DIETRICH
Materiais de ConstruçãO

�
�._-

Fones:

32-0954 e 32-0223

........

Gaspar·SC.
Rodovia Ivo Silveira, 660

ESQUADRIAS DE FERRO

SANTANA,��
portas sanfonadas,
portas de enrolar,
portões, cercas,
'anelas grades - tudo .J

.:
'

lumlnlo • box p/banheiros,em ferro ela
calhas Industriais,
residenciais, rufos, etC.

_ Bairro Figueira
'Rod. Jorge LacerdRa, 215(06473) 32.1370Telefone e8. .

ri a

89110 i- GASPAR - santa Cata n

o seu jeito de vestir
e de presentear

Rua Industrial José Beduschi, 462
Fone: 32·0074 Gaspar·Se.

FLRVIO S
fiSDM

EBOM HUMOR
Promoçao Sonora

A MELHOR OpçÃO PARA SUA FESTA

ILHOTA - se, - Fone: 43·1178

/ KI-LOJA
4 x s/acréscimo ou
a vista c/20% de desconto

Lojas:
Rua Dr. Nereu RamCMl, 282
Rua CeI. Arlstlllano Ramol, 249
Rua CeI. Arl�tlllano Ramol. 297

A'I:lto Capa e Móveis Estofados

l� MarquettiL_td_a _

��) � Fábrica e Loja
Estofamentos de Móveis e Automóveis em geral,

Capas, Tetos, Tapetes, Colchões, Simples e

Or·topédico ,Cadeiras Giratórias.

FABRiCAMOS ESTOFADOS SOB MEDIDAS

Rua Dr. Nereu Ramos, 53 - Cx. Postal, 61.89110
Telefone: (0473) 32·0492 GASPAR.

RAULS fone 32:0252

HOTEL
M6veis de Vime

de ""lho.Codeiros ,,-

. "l1eSOoo'o,cerflm\CO. ",.f)o e
. de decor....

011\90$ rol.
sen'es em ge

pre "

-Rodovío Jorge tocerdo 129
Fone.: (0473) 43-1184

IIhoto· se

UPERMERCADO AMIGÃO
DE PEDRO ZUCHI

QUALIDADE EM HOSPEDAGEM

Apartamentos com AC - TVC . Frigobar
e o Tradicional Standart

Anexo: Restaurante e estacionamento

Rua Itajaí, 552 - Gaspar· se

�lll n lllllll � � � � lt�!1l� ��S�� � �p�d���11L idd:::::::::: :::=;'........... o,C .

lf.��11j1�l�l�llllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllII
Medicamentos
Perfumarias
Produtos Homeopáticos

eroindo bem para servir
sempre, aceita cheque pré - datado.

Gaspar·Se.
--------'

Rua São José- Fone: 32·0622 - Gaspar - se

RESTAURANTÊ
E PIZZARIA

G Paralo mais exigente palada�

Servimos 11 Ia caNa,
bullet executivo,

bebidas nacionais e estrangeiras.

� ...

Atendemos: festas, casamentos, anlversârtos,
coquetéis, Inclusive a domlclÍlo.

Rua Dr. Nereu Ramos. 74 - Fone: 32-0145 - Gaspar.sC.

ONIX-

JOIAS

Consertos e tabrlcação própria

Rua Ind. José Beduschi 32
Gaspar-Sç.

'

- Laboratório ótico próprio
- 90% dos óculos de grau

Entregamos em 24 horas
- Oficina de relógios e jóias
- Crediário em 4 pagamentos sem acréscimo

oç ÃO 6culos de Sol Ray Ban e a nova linha verão 91.Rua p'ROM " - Relógio de pulso cI cronómetro e alanne.
Ce]: A ris tiliano SC

- Relógio Onenl Automático a prova d'água.
Ra?nosj282 - Gaspa� �.�_:����� --���---=.m----..-----

Fone: 32-0992

Cooperação Técnica entre o Arquivo Histórico Documental  Leopoldo Jorge T. Schmalz e Biblioteca Pública de Santa Catarina



14 Sexta-feira,7 de dezembro de 1990. Classificados Cruzeiro do Vale

PRESTE ATENçAO
NESTES SINAIS:

Na oficina da Blusa.
Mão-de-obra e peças com

super descontos promocionais,
à vista e a prazo.

.

Siga.
Para o balcão de peças.
Super descontos promocionais
à visto e a prazo.

Sua sorte est6 lançada.
Jogu.e·os dados. Cada número sorteado
corresponde a um serviço ema,
inteiramente gr6tis.

Blusa

·Promoção vólido poro ,erviço, executodo, em noSlo oficina.

R. Alberto Stein, 240 - Tel: 22-4611 - Bíumeneu - S.C.

,�

Fones:

(0473) 32-0921
'32-0455

Materiais deConstruçãn Ltda

Rod. se 411'-lvoSllvelra Km 23
89110 _ Gaspat-se,

Açougue
Gaertner

Empreendint, ntos
Imobiliários Ltda.

Rua CeI.. Aristiliano Ramos 45
Fone: 32·0347 8

'

- 9110 - GASPAR·SC

EQUIPAMENTOS PARA ESCRITORIO LTDA_

CADEIRA FIXA
ESTOFADO FINO

Preço: 1,SOO,OO

1...
.�CADEIRA GIRATORIA.

EM TECIDO diversas cores
Praço: 10.000,00 CADEIRA GIRATORIA ESTOFADO

45mm crmore]o.
Praço: 5.500,00

ARQUIVO DE AÇO C/4 GAVETAS
Preço: 11.000,00

COFRE C/80 em do altura
Preço: 28,000,00
COFRE Cl600m de altura
Preço: 25,000.00

�����A����i TETO C/pAs DE MADEIRA.

Preço: 17.000,00
ROLE DE VELOCIDADE

CADEIRA GIRATORIAC/MOLEJO
Preço; 4.000.00

CADEIRA FIXA ESTOFADO
MOO. 13().OI
Marca Est11.
Praço:' 3.000,00

VENTILADOR PAsPreço; 10.&00.00
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nauguraçaPapai -Noel
Está io Indeped

Depois,
de muitos meses de

trabalho árduo de sua di
retória e associados, a 50-

ciedade Recreativa e Desportiva
7 de Setembro, inaugura neste

domingo, 9 de dezembro, o Es
tádio Independência (campo de

futebol e outras instalações).
A solenidade de inauguração

que contará com a presença de
autoridades municipais, entre

.18s o prefeito Francisco Hostins
será às _9h3Omin, com pronun
ciamentos e em seguida o corte

da fita. Logo após, haverá a dls

tribuiçao de chopp gratuitamen·
tli, e às i 1 horas, partida de fu
tebol entre Diretoria do 7 x Ad-

na

ministração Municipal de Gas
par. Paralelamente, acontecerá
apresentação do Clube de pára
quedistas Vento Sul, com a che
gada do P�pai Noel de pá'ra-que
das, em homenagem às crianças
Ao meio dia, completo serviço
de bar e cozinha com churrasco
podendo ser adquirido no local.

Zictus e Associaçao decidem título
Vibração, abraços, sorrisos

e até choro. Este era o clima no

estádio do Ferroviário, domingo
passado, quando o representan
te de Pedra de Amolar, Ilhota, a

Assoctaçao, venceu o Ferrinho
pelo placar de 2 xt. Com este re

Sultado, Gaspar está fora da
rtida final da Taçap�lfim de
ádua Peixoto Filho, presidente

da Federaçao Catarinense de

Futebol, que será em Luis Alves,

no Estádio do Geral, a partir das
16 horas deste domingo dia 9 de

dezembro, entre Zictus Schmitz
x Assoclacão.

Conforme o regulamento do

Campeonato, a final será no

campo da equipe que tiver so

mado o maior número de pontos
no hexagonal, neste caso o Zic

tus que alcançou 13 pontos na

chave A. contra 12 da Asso-

clação na chave B. Em caso de

Igualdade no placar durante os

90 minutos requtarnentares.ha
verá prorroçacão de 30 minutos
e oerslstindo a igualdade,cobran
ça de penalidades até que haja
um vencedor. A' taça foi entre

gue esta semana, na sede da Li

ga Desportiva Gasparense, pro
motora do campeonato, que
chega ao final após 8 meses de
cornpettção.

Desfeita equipe de tênis
Beln VistajCeval

A equipe de tênis do Bela

Vista/Ceval, está oficialmen
te desfeita, conforme anun
ciou na semana passada o

Bela Vista Country Club. O
acordo firmado em 1987, dan
do origem à equipe, foi des
feito, surpreendendo os te

nistas e público em geral,
rendendo muitos co-

� mentários e especulaçOBs.
J� Valmor Buss, coordena
dor do tênis do Bela Vista/Ce
vai o presidente da comtssao
Municipal de Esportes de

Gaspar, manifestou pesar
pelo rompimento d<:> acordo,
por parte do Bela Vista, pOIS

segundo ele a Ceval patroci
nava um grande número de

atletas com expressa0 esta

dual, nacional e até interna

cional fruto de um trabalho,

que vi�ha sendo elogiado In

clusive pela Confederaçao
Brasileira de Tênis. Buss

acrescentou no entanto, que
não devemos nos desesperar
e aguardar alguns dias, para
que toda essa preocupaçao

passe e dai sim ver o que po
de ser feito. O mais importan
te, segundo Valmor, é que o

trabalho deve ser mantido,
desde que a Ceval continue a

patrocinar o tênis que tem 4
anos de atividades -em Gas
par, com a colheita de multas
bons frutos, havendo a ne

cessidade porém, de encon
trar outro clube que dispo
nha de quadras para a conti
nuidade dos treinamentos.

Gasparense chega em terceiro lugar

Sem repetir as fases anterio
res quando teve excelente de
sernpenho, o basquete do Gas
parense, categoria infantil, não
esteve bem na última etapa do
Campeonato Estadual da cate
goria, disputada em Lages no
último final de semana.

O representante de Gaspar,
perdeu dois compromissos,
diante do Diocesano, por 8 pon-

tos e Joinville, 12 pontos, ape
nas superando o Vasto Verde de

Blumenau por 83 x 61.

Estes resultados, der�m .ao
Diocesano de Lages, a pflme.'ra
colocâção: em segundo Joinvllle
em terceiro Gasparense E!'m
quarto Vasto Verde. O téCniCO

Jean Paulo, detalhou que a

equige esteve irreconhecrvel em
determinados momentos das
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partidas, especialmente as mais
importantes, justamente contra

Diocesano e Joinville.

Lages, também será palco,
nestes dias 7 e 8 de dezembro,
de maís uma etapa do Campeo
nato Estadual Mirim de basque
te onde o Gasparense vem de

d�as importantes vitórias e tem

grandes possibilidades de con

auistar o trtulo da modalidade.

Na parte da tarde, a progra
mação prossegue as 15 horas
com a partida entre veteranos
do 7 de Setembro x Veteranos
do Cruzeiro Esporte Clube, bi
campeão da categoria. Às 17 ho
ras, titulares do 7 x Clube Atléti
co Tupf, que retoma suas ativi
dades, sob o comando técnico de

Eduardo Schwartz.
O encerramento fica para às

20 horas com o sorteio da rifa:
1 ° prêmio - Uma antena

parabólica.
2° prêmio �Uma TV,em cores
3° prêmio - Uma centrífuga
4° prêmio - Um ventilador
5° orêmio - Rádio-Relógio.

Bocha
.Chapecó sediará a partir de

hoje dia 7 de dezembro, se es
tendo até dia 9, domingo, o

Campeonato Catarinense ele Bo
cha feminino, que será disputa
do nas canchas da Cooper-Alfa.
A competição contará com 10
equipes, sendo 1 de Brusque, 2
de Florianópolis, 4de Chapecó e
3 de Gaspar, Ceva I r Canarinhos
e 9 de Agosto.

A equipe da Ceva I , cula de-

legação viajou ontem, composta
por 9 atletas, mais dirigentes e o

técnico José Aires da Costa, vai
muito confiante em conseguir
um bom resultado, como tam
bém o Canarinhos e 9 de Agosto
que levam muita esperança na

�gagem. Este campeonato tem
a coordenação da Federação Ca
tarinensa de Bocha e Bolão, que

, é presidida pelo gasparense' Ro
naldo Gaertner.

Pomerode faz esporte
MICRORREGIONAIS EM POMERODE

A Comissao Municipal de Esportes de Pomerode recebeu oficio
do Supervisor Regional de Desportos, professor Celso Ramos Se
drez. vinculado à COO da Secretaria da Cultura e Esporte do Estado.
Pomerode será sede dos Jogos (Adulto) e Joqulnhos Microrregionais
(até 16 anos).

As datas dos referidos eventos ainda serão comunicadas pela
COO oportunamente: Esta iniciativa da CME local servirá para pro
porcionar à comunidade o convivio com o desporto amador da mi
crorreqião,

NOS JASC - 1978
A Comissao Municipal de Esportes de Pomerooe criada em 1977.

participava pelasegunda'vez dos Jogos Abertos de SC,em 1978, na cio
dade de Gaspar na décima nona edição. A modalidade de atletismo
femini�o fez sua estréia com apenas uma atleta. O bolão feminino
c�nqUlstava um honroso quinto lugar na classificaçao geral. E o ci
clismo .se destacava e trazia a medalha de prata com os pedalistasHans Fischer (já falecido), João Pizzolatti Jr. Rolf Engel lrio Goede eMário Floriani. Foi a primeira grande conq�ista do ciciismo em Jo
gos Abertos.

OLIMPíADA
A Pri�eira Olimpiada Pomerana deverá ser disputada de 14 a 24

de fevereiro do próximo ano. Estarao em disputa as modalidades de
basquete M, futebol de salão, futebol suiço, punhobol, vôlei M/F, bocha M/F, bolão M/F, canastra M/F, dominó M/F, general M/F, tênis de
cam�o M/F, tênis de mesa M/F, tiro ao alvo M/F, skat M e xadrez M/F.No d.'a 05 de .de�embro, qua.rta-f�ira, às 19 horas na Associação dos
Servidores Publicas, as equipes Interessadas já confirmam a partlcloacao nas respectivas modalidade•.

XADREZ EM JANElR0
O Clube de Xadrez de Pomerode com a supervisão da Federaçao

Catarinense de Xadrez, promoverá nos dias 18, 19 e 20 de janeiro, um
torneio aberto na reterlda modalidade para ambos os sexos. As dis
putas estão programadas para as dependências do Clube Pomero
de. Havrá premiação de troféus, medalhas e também em dinheiro. As
inscrições poderão ser efetuadas com Jaime - fone (0473) 87-0419
ou Júnior - fone (0473) 87-1311.

'I

'I

BORDADOS
CAMA" MESA

BANHO
Fone- (0473) 32·0678

Rua Barãodo Rio Branco, 6'44
- .
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Ademir Serafim

Polícia não existe para
intimidar os honestos

Quando voltou para uma

d�legacia de Blumenau, ti
nha amadurecido sua con

éepça'Ó sobre os deveres de
um bom policial: para ele,
que tem .19 anos de policia,
é posslvel exercer a profis-

. são como Ideal, com os ob
jeHvos de construir e não de
destruir. "Temos de fazer
uma policia em que as pes
soas acreditem nela e não

que a hostilizem. Quando
fui transferido para o extre
mo Oeste e fiz questão de fi
car morando no Vale do Ita
[al, foi porque percebi que
aqui há rnajs condiçOes pa
ra se fazer' uma policia co

mo penso. Há mais coo,

diçOes para um trabalho
que vise chegar a essa

policia com que sonho".
O delegado Serafim fez

da 4" Delegacia,' uma

espécie de delegacia pa
drao: embora ainda não te
nha conseguido dar à mes

ma a estrutura que deseja.
Imprimiu na 48 Delega

cia uma orientação r!gida,
com policiais escolhidos
por ele; homens corretos,
que "não se vendem'" e

acreditam na espécie de
policia que ele, o titular,
costuma praticar.

Com um trabalho de alto
padrão era natural que a 48

Delegacia mobilizasse a

atenção do público e 'dos
meios policiais e atraisse
os casos mais intrincados.
Isso se dá em Blumenau. Os
reflexos de seu trabalho
sao de tal monta que as

ocorrências cerrlquelras da
policia tiveraLh uma queda,
na [urlsdtçãc da 4° Delega
cia.

MALAfIIORO NÃO
TÉMVEZ

Ademir recebe telefone-

ma de toda ii regiao em sua

residência de Gaspar. Gen
te que quer uma íníormação
para agJr com eficiência em

determfnado caso; cida
dãos lesados, assaltados,
feridos em sua honra. Ou
amigos que confiam nele.

O delegado não dá sopa
para malandro. "Lugar de
malandro, traficante, este
lionatário é na cadeia" -

di}f ao repórter. Essa gente
s�be que não têm moleza

efT! minha delegacla e com

ds policiais que trabalham
t:omigo. "Sonho com uma

pollcla com credibilidade,
que o público não tenha
constrangimento de chegar
a ela; que não esteja distan
te e que, sobretudo, saiba
que o policial é um amigo e

não precisa ser temido".

pOLICIA RACIONALIZADA

"A policia ideal para
mim - diz Ademir Serafim
- é uma polícia racionali
zada, operacionalizada e ln·
formatizada.

Para atingir cada uma
dessa fases no momento e

para nossas condições é
muito dif!cil, por isso apela
mos para outros recursos,
vamos buscar fora a coope
ração, na iniciativa privada,
entre amigos, ou entidades,
a colaboração que nos fal
ta. Que conhece nosso tra
balho está sempre aberto
para a cooperação franca e

decidida.
Ademir espera muito do

próximo governo de Vllson
K�einübinQ;Ele acredita que
a policia catarinense pode
ter uma grande abertura pa
ra a sua raGianalizaçao e

operaclcnalldade. Um das
passos gue deve ser dado é
a prcftselonallzação da
póllcla. Esta Mo pode ser

-,

dirigida por elementos de
fora de seus quadros. Seus
dirigentes de todos os esca
iOes, precisam ter lntlmlda
de com o seu dia-a-dia.

A policia nao deve estar
sujeita aos caprichos da
politica. Nos últimos tem
pos tivemos um retrocesso
nesse sentido. E as estatis
ticas provam ,aumento de
criminalidade nos últimos
anos, quando os problemas
de coordenação de coman

do se acentuaram. A onda
de assaltos foi inquietante
nos anos de 89 e 90 por oca
slão da Operação Veraneio.
É por isso que acredito que
no governo Kleinübing es

sas coisas serão devida
mente corrigidas.

ças, foi eminentemente
preventivo dentro e fora dos
pavilhões. Operamos um

sistema de comunlcação
através pelo rádio, o que
nos permitiu uma 'ação
rápida, para tirar de clrcu

lação alguns elementos per
turbadores, e marginais.

ORGANIZADOR

Por onde quer que pas
se, o delegado Ademir deixa
uma orqanlzação que fun
ciona. É o caso da delega
cia de Gaspar. Em pouco
mais de sete anos, ele dei
xou uma delegacia padrão
para o Estado. Com tudo o

que deve ter uma repartição
policial regionai para pres
tar um bom serviço à comu
nidade. O mesmo aconte-

.

ceu em Palmitos e em ou
tras cidades.

Ademir Serafim co

meçou muito cedo na

policia. Fez o curso de Direi
to e se aperfeiçoou em Di
reito Penal. É um homem
que gosta de seu trabalho e
procura aprimorar tudo o

que faz. Hoje ele possui um
bom arquivo poliCiai (uma
parte impressa com foto
grafias de marginais e enca
dernada em dois volumes).

Finalizando este entre
vista, o super delegado de
clara que quando assumiu a
48 DeJegacià, o bairro da
Velha era considerado o
Cartel de Medelin de Blume"
nau. Vendiam cocaina nas

esquinas, mas em cerca de
dois anos, prendeu 11 trafi
cantes. UE vamos prender
mais - declara - Vamos

. prender todos. Aos poucos
eles vão caindo. E quando
botamos a mao em um de
les, vamos firme. Vai na cer
ta para a cadeia".

Sucesu p.,remia O sucesso

A
SucesulSC (so-
ciedade dos
Usuários de

Computadores.e EC'lulpa
mentos Subsidiários) ca
tarlnense entrega fá, no
dia 7 de dezembro, no
Hotel Plaza Itapema, o

prêmio "Destaque
Informática-90" ao blu
menauense José Milton
da Silva, diretor da em

presa Fácil Informática e

criador do saftwar'e de
nominado "Fácil", um

processador de textos

A_ AutoLp'cadordII:' 8�WrieAt"i
' . .

II

I,

Colocamos a sua dlspOBiçSo uma IrOla de novlB.lmos carros.
Alugue o carro do sua prololênclo, oom ou som mororlata

CONSULTE-NOS
�;.Iom"o a ou. di.pu.içao no tone: (0478) 22-9/JIiIJ,
PaJ'o lua dlli/o e.iam()ll ntlJltlf eltdertfll.;

Rua Capil3() Eucll�os dO Castro. 183
AOIOpOflO QUOlo·Quero, 89.100
Blumenau·8C - TOle� 411·0.27
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Delegado Ademir Serafim

O delegado Ademir Serafim, titular da-
48 Delegacia de Policia de Blumenau
é uma autoridade muito conhecida

de Gaspar onde iniciou sua carreira como

delegado. Fez um trabalho brilhante na cida
de mas Gaspar na época, uma cidade peque
na' infestada de influências politicas, teve di
ficuldades em absorver uma autoridade
enérgica e cumpridora intransigente da lei.
Serafim foi então, transferido para o extre

mo Oeste do Estado. Cumpriu a determi

nação superior, mas deixou aqui a famUia.
Estava por demais enraizado na terra. Gos
tava demais de Gaspar, onde mora até hoje,
mesmo como delegado de Blumenau.

Inédita e com mais de 9

'1'11 cópias comercializa
das no Brasii.

Esta será a, quarta
edtção da prernlação
"üestacue Informática"
promovida pela Suce
sulSC. A tndtcação é fei-

ta através de seus asso

c1ados e o processo se

letivo é conclu!do pelo
Canselho Deliberativo
que obedece critérios es

pecificas não permltin
da, por exemplo, apre
mlação de diretores da

j'

A empresa da integração regienal

l
,J
)

SEGURANÇA NA
OKTOBERFEST

O delegado Ademir Se
rafim foi chefe do serviço de
segurança da Oktoberfest,
este ano, e considera o tra
balho superior ao do ano

passado, quando houve ex

cessos que geraram até vio
lência. Agora em outubro de
90, não se verificou o mes

mo tipo de incidentes.
A Proeb contratou segu

ranças particulares para fa
zer o serviço Interno dos pa
vllhOes, no Intuito de evitar
o choque de pollclals farda
dos ou mesmo civis, como o

público, em um lugar de
grande concentração de jo
vens com seus excesses
naturais, pessoas alegres
que bebem além da conta e

concentração de batedores
de carteíra. A promoção em
si, com muita música, bebi
da e juventude, dava a cono
taçao de transbordamento
emexcessa.

O trabalho da coneia
I?M, Policia Civil, seguran�

entidade, de candidatos
ou de polltlcos que ocu

�am cargos administra
tiVOS.

Em 1987, quando o
prêmio foi instituldo o
Destaque InformAtica'foi
eoncedtdo á Kival Cha
ves Weber, de Jolnville;

em 1988 ao professorCarlos Alberto Schnei
der, do Sertí _ Flo-
rianópolis; em 1989 paraJosé Fernando Xavier
Faraco, da DlgltrolAcat,
Florlan6polis e este
a�o, foi escolhido José
Milton da Silva, de Blu-
menau. .

'�///�GAMBA44 anos
Móveis sob medida
Estofados
Colchões
Portas e Janelas '" ;.�;:.;,:
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